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En compensación por el trasvase Tajo-Segura
EL MOPU INVERTIRA EN CASTILLA-LA  
5526 MILLONES DE PESETAS

HIDRAULICAS
EN

MANCHA
OBRAS

m m mEl presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla La Man
cha, José Bono y el ministro de 
Obras Públicas y Urbanismo, Ja 
vier Sáenz Cosculluela, firman el 
protocolo que recoge el programa 
de actuaciones en obras hidráu
licas en compensación por el 
trasvase de aguas, del Tajo, al 
Segura. Este programa tendrá 
una inversión de 6.526 millones 
de pesetas.

Almagro se convierte durante esta semana en la capital de la 
poesía española
DAMASO ALON SO HABLO DE LA GENERACION DEL 27 
EN LA JORNADA INAUGURAL

Daniel Morales 
llamó la 
atención al 
cuadro técnico 
del C .D .
Valdepeñas

Daniel Morales, presidente del
Valdepeñas mantuvo el pasado 
lunes una larga reunión en Madrid 
con el equipo técnico del Club 
Deportivo Valdepeñas. En esta 
reunión, Daniel Morales llamó 
la atención a Tasio y Carlos 
Garda Bosque, por la falta de 
información suministrada a la 
directiva del club de los en
trenamientos y situación de los 
jugadores.

En la reunión, que se prolongó 
por espacio de tres horas el 
entrenador y el secretario téc
nico manifestaron al presidente 
del Club que las cosas cambiarían 
a partir de ahora, asegurando que 
todas las semanas se mandaría 
un informr a la directiva en el 
que se darían las últimas no
vedades del equipo.

Por otra parte también quedó 
soludonado en esta reunión el 
tema Alia. Según el presidente se 
había estado negociando a sus 
espaldas el traspaso del guar
dameta del Valdepeñas al Calvo 
Soltelo de Puertollano. En unas 
declaradones posteriores al 
partido que enfrentó al dub 
blanco con el Moscardó. Daniel 
Morales no solo afirmó que Alia 
continuaría en el Valdepeñas, 
sino que también es muy posible 
que juegue más de lo que lo es
tá hadendo hasta ahora.
Al mismo tiempo queremos re

cordar a nuestros lectores que 
esta tarde a partir de las ocho y 
media de la tarde se disputa en 
Ciudad Real, la final del segundo 
trofeo Diputación que enfrenta al 
Calvo Sotelo con el Club Depor
tivo Valdepeñas.

Dámaso Alonso fue el encargado 
de abrir el II Encuentro de Poe
sía Española que se desarrolla en 
Almagro durante toda esta semana 
y en el que se darán cita muchos 
de los nombres más importantes 
del panorama poético español 
contemporáneo, entre los que cabe 
destacar a Chicho Sánchez Fer- 
iosio, Carlos Barra I. Angel 
Crespo, Leopoldo de Luis, etc.

En su conferencia, que so
brepasó la hora de duración, 
Dámaso Alonso hizo un amplio 
balance de lo que fue la gene
ración de 1927, en el que incluyó 
el momentofundacionalcon motivo 
de la celebración de sus inte
grantes, del tercer aniversario 
de la muerte de Gongora, sus 
'elaciones con los restantes 
miembros del grupo, entre los que

hay que destacar la gran amistad 
con el recientemente fallecido y 
premio Nobel Vicente Aleixandre y 
su defensa a ultranza del término 
generación que algunos críticos 
han considerado como excesivo.

El encargado de presentar esta 
segunda edición de los Encuentros 
de Poesía fue el presidente de la 
Comisión de Cultura y Educación 
de la Diputación Provincial,
Manuel Julia Dorado y el pre 
sentador de Damaso Alonso, el 
poeta tomellosero Valentíh Ar 
teaga.

Este segundo encuentro, fi 
nalizará mañana viernes con ur 
recital músico literario a cargc 
de Fina Calderón, Carmen de la 
Maza y Julio Nuñez.

Damaso Alonso descansa tras pronunciar su prolongada conferencia 
apoyado en una cojumna del Palacio de los Fúcares de Almagro.

Valdepeñas contará el año próximo 
con un centro de Salud

Esteban López Vega alcalde de 
Valdepeñas, informó a nuestro 
semanario que el año que viene 
nuestra ciudad contará con un 
centro de salud.

Este anhelado centro, que ya 
fue otorgado a Valdepeñas hace 
algunos años, y que por una serie 
de razones quedó en el aire, será 
una realidad en 1986.

Así lo aseguró el alcalde de 
Valdepeñasquemantúvola pasada 
semana una entrevista en Toledo 
con el director general de la 
Consejería de Sanidad y Bienestar 
Social. El centro se ubicará en 
el hospital, sito en la calle 
Manuel León, donde se harán 
obras de reforma, aunque según 
informó López Vega, la facha
da continuará en su estado

actual
El proyecto y la memoria va

lorada de esta obra deben de ser 
enviados a la Consejería antes 
del 20 de diciembre y el coste 
total del mismo puede oscilar 
alrededor de los cincuenta mi
llones de pesetas. Con este 
centro de salud Valdepeñas con
tará con una infraestructura 
sanitaria más que aceptable. La 
novedad que acarreará el nuevo 
centro de salud es el traslado de 
la casa de socorro que actual
mente se encuentra en el hos
pital, a la residencia del In- 
salud.

En el centro de salud se 
atenderán todos los casos que qq 
necesiten ser vistos por tos 
especialistas.

CAHIFAUB  © t a i & sR E G A L O S
JO Y E R O

José A n to n io ,8 T .320901 Valdepeñas PERIODICO INDEPENDIENTE i, Jo..

VALDEPEÑAS Y COMARCA
José Antonio,6 T .320901 ValdepelKns
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EL CONSEJO REGULADOR DE LA  DENO
MINACION DE ORIGEN VALDEPEÑAS, GA
R AN TIZA  LA  PUREZA DE SUS VINOS Y 
PROMOCION A SU MERCADO INTERIOR Y  
EXTERIOR.

PATROCINADOR DEL HORARIO DE TRE
NES Y AUTOBUSES

HORARIO DE TRENES

HORARIO DE LA ESTACION 
DE AUTOBUSES

Clase de tren Liega Para Sala Procedencia Destino Día» dé circulación

Expreso 1*32 2 1-34 Madrid (1) Granada y Almería Diario
Omnibus 2*01 5 2*06 Córdoba Madrid AL Diario
Expreso 2T8 1 2-19 Madrid At. Granad* Del 27-6 al 15-9
Expreso 2'20 1 271 Málaga Barcelona Diario
Omnibus 2*55 * 2*59 Madrid At. Córdoba Diario
Expreso 3-55 2 3*57 Barcelona Málaga Diario
Expreso *75 5 4*30 Granada Msffe-id AL Diario
Expresa 5'33 2 5-35 Barcelona Sevilla Diario
Expreso 677 1 6-18 Almería Madrid AL Diario
Expreso 6*30 2 6-32 Málaga Madrid AL Del 26-6 al 27-9
Expreso 7*05 i 7*06 Algeciras Lrún-Henday* Diario
Tranvía U/T 77* i 775 L inares-8 aeza - Madrid At Diario
Tranvía U/T 8*01 i 8*02 Manzanares Santa Cruz de M. Diario
Expreso 10*08 i 10*09 Barcelona Granada y Almería Diario
Semidirecto U/T 10-20 2 1072 Madrid AL. Jaén Diario
Tranvía U/T 10*2) 1 10*22 Santa Cruz de M. Madrid AL Diario
Rápido Talgo 11-00 1 11-01 Madrid AL Sevilla Diario
Rápido Talgo 11*13 1 11'14 Sevilla Madrid AL Diario
Rápido Torre del Oro 12-19 1 1270 (2) Sevilla-Málaga Barcelona Diario
Rápido 13-05 1 13*06 Madrid A L M ál ag e-S e vili a-C ádi z Diario
Rápido Torre del Oro 13*13 1 13*14 Málaga Bárcelona Del 12-7 al 5-9
Rápido Torre del Oro 577 1 15*28 Barcelona (3) S evi Lie-Málaga Diario
Semidirecto U/T 16*17 1 16*18 Jaén Madrid AL Diario
Rápido Talgo 17*18 1 17-19 Madrid AL Granada-Almería Diario
Rápido 7-20 1 771 C ádiz-Se vili a-M ái sga Madrid AL Diario
Rápido Torre del Oro 18*33 1 17-3* Barcelona Málaga Del 11-7 al 4-9 \Rápido Talgo 18-38 1 18-39 Granada y Almería Madrid A L Diario
Tranvía 1975 1 19*26 Madrid AL L inares-B aeza Diario
Expreao 20*44 1 2(745 Granada y Almería Barcelona Diario
Tranvía 217* 1 2175 Madk-id A L Sta. Cruz de M. DiarioTranvía 2 roo 1* 22*01 Santa Cruz da M. Alcázar DiarioExpreao 23-28 1 2379 lrón y Hendaya Algeciras DiarioExpreso 2 3 7 4 1 2375 Sevilla Barcelona DiarioExpreao 23-58 3 0*01 Madrid A L Málaga Del 27-6 al 28-9

-------- «.'-w ■« tireuiH w io con rami, rvianno-Mimeria
[z) Del 12-7 al 5-9 circula solo een ramm. Sevilla-Barcelona 
i?) Del 11*7 al 4*9 circula «olo con Fama. Barcelona-Sevilla

SALIDA DESTINO HORA

-»■ 4T- - v
VALDEPEÑAS MADRID 8' 10

PUERT0LLANÓ Y CIUDAD ,REAL 8*30
II CIUDAD REAL (meno* a 'H la b a d o » ) 8
II VALENCIA 9
•I INFANTES (menoa » " l la b a d o a ) 9*15
II SANTA CRUZ 11
• 1 JAEN Y UBEDA 11*15
II MANZANARES-MADRID 11*30
II INFANTES-COZAR 12
" , SAN CARL0S-LA SOLANA-CARRIZOSA 12*25
II MANZANARES 12*30
I I MANZANARES-MADRID 12*45
II JAEN 12*55

, M INFANTES 13*30
II C0ZAR-ALBALADEJ0 14*10
>•

■ INFANTES-ALBALADEJO 14*15
■' CIUDAD REAL 14*30
II T0RRENUEVA-CASTELLAR DE SANTIAC0 14*30
• 1 PUERTOLLANO 16
II INFANTES 16
II CIUDAD REAL 17'45
II MADRID . 17'30
II MANZANARES-MADRID 18
II INFANTES-ALBALADEJO 18*30
II ALHALADEJ0-S1LES 18*30
II TORRENUEVA-CASTELUR DE SANTIAGO 19*15
II SANTA CRUZ-ALMURADIEL-V1 SO 20
II SAN CAHL0S-LA SOLANA 20
II JAEN 21*15

todo» eatoa aervlcloa no funclonar”‘ Han loa domlngoa y 
feativoa.
SERVICIOS DOMINOOS Y FESTIVOS

MANZANARES-MADRID 12'45, 17'45, 22 y 3*
JAEN-UBEDA 11*45
JAEN 18*15 Y 22*15

_____ALB ADALEJO*SILES. 11*10________

GUIA - COMERCIAL
SU ANUNCIO POR 500 te. A LA SEMANA

-Vendo piso baratísimo 
3 dormitorios,
2 baños, garaje 

y trastero.
Discoteca 

LA  CUEVA
Valdepeñas

VENDO PISO 
BARATISIMO:

3 DORMITORIOS,
2 BAÑOS; GARAJE  

Y TRASTERO.
Razón: Telf. 91-2274802 

Llamar de 21 a 23 h.

P A R A  QUE TARD E MENOS 
UN SERVICIO MAS

EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE VALDEPEÑAS

F A R M A C I A S
Oía 14: D. Alfonso Sta. M», C- Real, 22 - 321870 
Día 15: D. Juan Manuel Ruiz Rodero. C- Cristo, 1 - 321925 
Día 16: D«. Cecilia Bermejo López. C - Virgen. 32 - 322133 
Día 17: D4. Andrea Gómez Caminero. C- José Antonio, 23 - 32163C 
Día 18: D. Gabriel Menchén. C - José Antoinio, 23 - 321630 
Día 19: D9. Josefa Blanco Sta. M i. C - Avda. Estudiantes s-n 
322715
Día 20: D. Antonio Giménez Cacho. C- Seis de junio, 20 - 32161! 
Día 21: D. Vicente Palacios Recuero. C- José Antonio, 18 - 321731

T E L E F O N O S  D E  
IN T E R E S

Bomberos.- 322800-04 
Cas« de Socorro.- 321637 
Ambulatorio, S. Social.- 3215541 
Policía Nacional.- 320469 
Policía Municipal.- 322804 
Guardia Civil.- 321803*
Destacamento de Trafico.- 320851 
Servicio de Agua«.- 322714 
Electricidad.- 322300 
RENFE.- 323450
Estación de Autobuses.- 322866 
Correos.- 322596 
Juzgado Muncipal.- 321970 
Juzgado de Primera Instancia.- 
Taxis (Pza. E s p a ñ a ) . 320376 
Taxis (Avda.Generaltrimo).- 320377 
Radio Sol.- 322554 
Canfall.- 321958

321765
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EL TRAFICO, PRIMER TEMA DEL CURSO DE 
ACTUALIZACION DE LA POLICIA MUNICIPAL

La Policía Municipal de Val
depeñas y de otros pueblos de ¡a 
comarca se reúnen diariamente en 
el Parque de Bomberos de nuestra 
localidad, con el fin de realizar 
unos cursillos que tendrán una 
duración de un mes y en los que 
se trata de lograr la actuali
zación de los métodos utiliza
dos por las distintas policías 
muncipales.
Desde el dia 4 hasta el día 14 

se impartirán temas reía donados 
con el tráfico por el subjefe de 
tráfico de Ciudad Real, Emilio 
D'Mullony. El día Ib de noviembre 
se impartirán charlas sobre 
"Nociones Generales del soco
rrismo y la medicina legal", por 
Jaime Velasco Medina, médico 
forense. El 18 comenzará el 
cursillo sobre "Protección de 
menores, actuaciones de la po
licía municipal con menores", que 
será impartida por el juez del 
Tribunal Tutelar de Menores de

Ciudad Real. Al día siguiente el 
Oficial Mayor del Ayuntamiento 
hablará sobre "orientaciones 
prácticas legales y actuaciones 
sobre ofensa a los agentes de la 
autoridad. El día 20 se abordará 
el tema de "Conducción y actua
ción con detenidos" a cargo del 
director de la prisión Pro
vincial, Victor Sánchez. Los días 
21 y 22 de este mismo mes, el 
inspector de la brigada central 
de estupefacientes de Madrid 
disertará sobre temas relacio
nados con el mundo de la droga.

La Guardia Civil impartirá 
durante los días 2b, 26 y 27 
clases sobre "Atestados e In
vestigaciones". El 28 el jefe del 
parque de boMberos de Ciudad 
Real, Juan Estevez informará de 
la relación entre la policía 
municipal y los cuerpos de pro
tección civil y por último el día 
29 ol oficial Inspector Jefe de 
la Policia Municipal de Puerto-

RADIO SOL F.M.
PROGRAMACION DE RAO» SOL VALDEPEÑAS 
fluw pw A» 8 b-18 En v^jor ém táu 1 ám echabr. da 198b)

LA M USICA.

Pnp-modamitfadas (donungo. 11.30 h).

LOS PROTAGONISTAS

A M in  | M t  •  «w n n .  17JD h)
(lunas • libados. 10.00 h.)

•Tabas— Punas a «ames. 2a Ib h).
•CasMfe-L. Mancha, tú región Punes a viernes. 13 00 h).

EL OCIO

-M u ó u u l (domingo. 16.00 h)
-Al Té|h— a. descansó (domingo. 9 00 h)
•Tardas datadas (sitados. 16.00 h).
T » ghs (sitadas. 21.00 h).
N anas! musical (lunas a sitados. 1230 h)

s e jm q o  Pupuco

•Transbordo en Sol Punes a sábados. 8 00 ij.
Tablón de anuncios (malíes y jueyes. 12.0b h).

lASNODOAS

Comarcales: RADIO SOL NOTICIAS. Punes a viernes a las 20.00 hj. 
Provincia tes: (de lunes a viernes a las 19.00 hj. (de lunes a l i 
bados l a  11. 12 hL
Regionales: Objetivo: Castilla-La Mancha (a las 133? h( 
Raciónalas: informativo en Cadena Rueda Ralo, a las 14.00 h.

IT“'LOS DEf
n samarut: hasta la (a d ii(domingo 13.00 h,L 1 rcUOSC Tesisi .»sin a í < s T

DEPORTES !-_■■■

Oasde la banda (da lunes a sitados. 14.30 h.)
En mego (da lunes a sábados, a las Ib.00 h.)
Gol y punto, (domingos a las 2130 h.)
T además, la mlormación en directo da lodo ei^oontecer deportivo 
d« nuestra comaica.

llano. cerrará este cursillo con 
la conferencia "Los temas in
ternos de la Policia Municipal".

EMILIO O'MUl LONY 
HABLO DE LOS PROBLEMAS 
RELACIONADOS CON EL 
TRAFICO

Desde el día 4 Emilio D'Mu
llony habló sobre todos los temas 
relacionados con el el tráfico en 
los que destacó las denuncias, 
alumbrado, etc. y recalcó la 
importancia de la Policía Muni
cipal para los ciudadanos de los 
distintos pueblos, por lo que 
debe ser respetada y hacerse 
respetar, "hoy la policía muni
cipal como siempre, es la que 
vela el tráfico interior de la 
ciudad y de todos los problemas 
internos de esta, con estos 
cursillos se pretende recordar 
algo que ellos ya saben y que 
nunca deben olvidar".

CECILIO MORENO, 
director del ado

¿Como surgió la idea de este 
ciclo y su realización en Val
depeñas?

"Esta es la tercera edición de 
estos cursos, que comenzaron el 
año 82 y fueron llevados a cabo 
por una petición del jefe de la 
Policia Muntcipal de Valdepeñas 
al Ayuntamrcnto, que lo autorizó 
desde un principio. La corpora
ción a raíz de esto, seleccionó a 
un grupo de profesores de dis
tintos temas, para actualizar los 
problemas y planteamientos de los 
policías locales".

FERNANDO ALVAREZ

Ha tenido lugar en la Casa de 
la Cultura
HOY FINALIZA EL CICLO 

DE CHARLAS SOBRE 
LA DROGA

Organizado por la Junta de 
Comunidades de Castilla la Mancha 
y con el apoyo del Ayuntamiento 
de Valdepeñas y la Diputación 
Provincial de Ciudad Real, en el 
salón de actos de la Casa de la 
Cultura, se ha organizado durante 
toda esta semana un ciclo de 
charlas sobre temas de gran ac
tualidad como la toxicomanía y la 
drogadicción, en los que han 
participado los siguientes es
pecialistas: el psicólogo Javier
Contreras, quién habló tratando 
sobre conceptos generales de los 
temas que durante cuatro días se 
han tratado. Luis Segura; bió
logo. sobre los factores físicos 
de la drogadicción. loienzo 
Prado, médico, que relató las 
ca usa s o factores desencadenantes 
de la toxicomanía. Andrés Pa
checo. médtco, sobre los efectos 
orgánicos de la droga. Los psi
cólogos Franasco Narvaez y José 
Arevalo, éste último habló de 
la prevención y tratamietos y el 
médico Ignaao Moreta explicó 
la relaaón que existe entre la 
drogodependenda y la delin- 
cuenda.

TODOS LOS COLEGIOS 
E INSTITUTOS 
FUERON INVITADOS 
A ESTE CICLO

Todos los colegios de Edu
cación General Básica así como

'os institutos de Enseñanza Media 
fueron invitados a estos ciclos. 
A pesar de las invitaciones re
partidas, el primer día el número 
de asisientes no superó la 
treintena, quizás porque tanto 
alumnos como profesores no están 
demasiado interesados en el tema, 
pero los pocos participantes de
mostraron un gran interés en el 
coloquio que se originó al final 
de la charla.

EL ALCOHOL: LA MAYOR 
DROGA DE NUESTRO PAIS

Mientras en el mundo fallecen 
al año unos 12B.000 heroinóma- 
nos y 83.000 cocainómanos, el 
número de muertos por el uso 
indebido del alcohol supera los 
tres millones, repartidos por 
distintas enfermedades como la 
drrosis. acadentes, suiddios. 
etc. Según los convocantes de la 
charla eso demuestra que el al
cohol es la droga más extendi
da en la humanidad, adviniéndose 
por las estadísticas que los 
jóvenes son los que más abusan 
de ella.

El estar al alcance de todos 
supone una gran facilidad para su 
consumo, además deservir .de 
atenuante en caso de delito, 
estas y otras afirmaciones ce
rraron el coloquio que siguió a 
la conferenia.

Texto y fotos: FERNANDO ALVAREZ

l a  B a r ó n  y  l a  P a s ió n .
• Motores Gasolina, Diesel 

Turto a Inyección.
• Hasta 160 CV y 205 Km/h.
• 5 \falocldades y Automáticos, i
• Aire Acondicionada J
• Desde 5,9 L a los 100 Kms. "
• Garantía 1 aña

MOSA tt, V A L D E P E Ñ A S ' 1 
Ctra. Madrid-Cádiz -  Km. 198 
Telf: 322000 -  04 -  08

su concesionario PEUGEOT TALBOT

l \  M 3H3V

& & & & **«sí*
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LO S MAGAZINES 
DE RADIO SOL  
CON VOCACION  
COM ARCAL

El planteamiento de una radio 
cercana es algo que desde su 
instauración en Valdepeñas viene 
intentando Radio Sol, cercana a 
sus problemas, a sus iniciativas, 
a sus protagonistas, a la rea 
lidad de sus oyentes, (conocer 
quién escucha los programas 
es vital para una emisora). Con 
esa vocación nacieron dos pro 
gramas en la mañana, "Deparen 
par" y en la tarde "Perfiles".
"De par en par" está presentado 

por Elisa Laderas y Fernando 
Ruiz. Con profesionalidad y ganas 
intentan combinar la actualidad 
con un contenido ligerito y en
tretenido, mirando hacia el ama 
de casa, el comerciante, el au
tomovilista o el político al que 
graban los programas para su 
repaso. Es muy importante para 
una comarca, el que un medio de 
comunicación barato como la 
radio, cuatro pilas son sufi 
cientes, les haga llegar a su 
casa lo que ocurre al vecino, a 
su alcalde, a su párroco, en la 
Diputación o en su comunidad 
autónoma, algunas veces los 
responsables del programa tienen 
que renunciar a1 disco de moda 
que gusta por la verborrea del 
político, que en su profundidad 
nos puede adelantar la grúa o la 
supresión de un impuesto murn 
cipal.
Sin intentar quitar el sueño, 

"De par en par" pretende que los 
problemas y soluciones hermanen 
en una comarca que tiene la 
suerte de tener un medio de co 
mumcacióncomoestesemanario o 
Radio Sol.
Por la tarde, a las cinco y 

media comienza otro megazme de 
Fernando Ruiz, esta vez con la 
cultura, el espectador y el arte 
como algunas de sus inquietudes, 
escritores de nuestra tierra, 
pintores que ofrecen su primera 
exposición, jóvenes con inicia
tiva, tercera edad y sus dere 
chos. Más de 40.000 oyentes en 
una comarca famosa por su vino, 
sus museos, sus poetas, su ce 
rámica. Una comarca con pocos 
fines de cartelera irregular, con 
conados espectáculos teatrales, 
necesita, demanda, informa 
ción cultural, eso es lo que 
pretende "Perfiles".
En cuanto a "Castilla La Man 

cha, tu región", el otro megazine 
de Radio Sol, se emite en cadena 
con 10 emisoras de la Rueda Rato 
y la Cadena Ser. Es un programa 
institucional de treinta minutos 
que se emite por onda media y 
frecuencia modulada.
Javier Ruiz y Juan Manuel Az- 

nares dirigen desde Radio Toledo 
un programa lleno de contenido 
regional, buscando la anécdota, 
los perfiles humanos de cada 
pueblo de las cinco provincias. 
Once redactores de toda la región 
nos ponen en contacto a todos los 
castellano manchegos.
Todos los días el equipo de 

programas especiales de Radio 
Sol, piensa y trabaja en estos 
tres programas, sin quitarles a 
ustedes el sueño, pero ejerciendo 
en su nombre el derecho a la 
comunicación.

DEPARTAMENTO DE 
PROG RAMAS ESPECIAL ES

Mesón
EL TROTES

CO CIN A M AN CH EG A
T e lfs : 322608 -  322612 

A rd . Estud iantes, 47

BAR VERACRUZ
Tapas variadas

P la za  Veracruz 
T fno: 321152

ACUERDOS ADOPTADOS POR LA COMISION DE 

GOBIERNO EL 30 DE OCTUBRE DE 1985

'. Se aprueba el acta de la 
sesión anterior
2. Se desestima solicitud de 

licencia de taxi y se deja pen 
diente de ampliar informa
ción, solicitud de licencia de 
coche para acompañamiento de 
carrozas fúnebres.
3. Se acuerda datar cinco 

recibos de Recaudación por error, 
duplicidad, etc.
4 - Se prorroga beca "Raimundo 

Caro Patón", por el próximo curso 
a favor de su disfrutataria.
5. Se autoriza cambio de ti 

tularidad de una peluquería en la 
calle Caldereros n° 2.
6 - Se concede licencia de 

sepultura en el Cementerio Mu 
nicipal.
7. Se acuerda comprar con 

destino a posible zona de recreo, 
tierra en el vado de "El Caña
veral".
8. Se da el enterado y acuerda 

la cumplimcntación, o archivo en 
su caso, de la correspondencia 
habida desde la sesión anterior.
9. Se acuerda la personación 

del Ayuntamiento en diligencias 
.3675 por agresión y daños en la

Jefatura de Policía.
10 Se da el enterado al estado 

de la Recaudación municipal al 30 
de septiembre pasado
11 Se concede, desestima o 

deniega lo interesado en diversos 
escritos relacionados con exac 
Clones locales.
12 Se presta aprobación a 

relaciones de facturas de Iri 
tervencrón y del Servicio Muñí 
cipalizado de Aguas Potables.
13. Se sañalan cuotas por im

puesto sobre gastos suntuarios a 
titulares de discotecas. clubs, 
salones de bodas, etc
14. Se conoce de informes del 

Arquitecto Técnico, de la Oficina 
de Obras, de la Comisión de Ur 
banismo y de Intervención.
15 Se conoce acerca de siete 

instancias en solicitud de pres
taciones diversas, de vecinos.
16. Se conceden licencias de 

obra en las calles Cárcel Vieja, 
Cuberos, Manuel Fdez. Puebla, 
General Margallo, José Antonio, 
Lecie, Maestro Ibáñez, Mediodía, 
Méndez Nuñez, San Miguel, San 
Nicasio, Santa Paz, Seis de Ju 
nio. Trav. Limón y Triaría.

1 / Se acuerda remitir al Banco 
de Crédito local de Fspafia cor 
tificación de utilización de 
fondos de anticipo préstamo para 
obras eri colaboración con el 
INI M
18. Se conceden prestaciones 

con cargo a la MUNPAL por nup 
cialidad y natalidad y se conoce 
de asuntos devtrámite en mate 
ría de personal.
19 Se autoriza la instalación 

de una pista de coches en el 
solar del antiguo Mercado de 
Abastos
21. Se conoce de instancias en 
solicitud de aplicación de cuota 
reducida en la tasa por recogida 
domiciliaria de basura
22. Se desestiman cuatro re
cursos de reposición contra 
acuerdos de la Comisión de Go
bierno.
23. Se concede licencia de 
apertura de un local para venta- 
expoáición y oficinas en Fran
cisco Morales n° 17.
24. Se sanciona arrojo de pro
paganda en la vía pública.

A N A LIS IS

CIUDAD REAL

PRESTAM OS ESPECIA LES p ara :
Cooperativas, Asociados, S. A. T. y Cerealistas

en general

Ahora, con motivo de la Campaña del Maíz, nuestra CAJA RU
RAL, como siempre, al servicio de sus Agricultores, pone en 
marcha anticipos para los cultivadores, en P R E S T A M O S

ESPECIALES

IHFGRÍvlACION, en cualquiera de sus 117 Oficinas provinciales
Así es y así actúa

nuestra CA JA  RURAL,
...la  de nuestra tierra

Grupo Asociado

CAJAS RURAL

L A  POLITICA 
QUE VIENE

M

CJ

Quedan todavía 'nuchos
ses para las elecciones mJ ¡  
pales, sin embargo, hay a|qo „ 
rodea a la política municipal „1 
hace predecir un ambiente de n ■ 
campana. Quizá fue el b a la "  
socialista del 28 de octubre'’* 
lo mejor es la incertidumbre 
electorado. Pero lo cierto es n 
se empieza a especular co„ í' 
cabeceras de lista.
El viernes en la radio, 

incapaces de sacar al acJ  
alcalde si se presentaría a |a, 
elecciones, fue una pregunta me 
concreta a la que sucedió uü 
respuesta entre concreta y p, 
tífica: "pregúntamelo cual«
meses antes de las elecciones'
Incertidumbre que no solo rode¡ 

al presidente de la Corporación 
la lista electoral social« 
tampoco tiene una cabeza indis 
cutible.
¿Qué es lo que se puede ofertar 

hoy al electorado?. El alcalde 
una inversión de 4.000 millones 
de pesetas frente a un endeuda 
miento mínimo, según el pío 
pío López Vega.
El Partido Socialista Obren 

Español, en cambio, puede dar uní 
batalla preelectoral pidiendo 
claridad en la gestión municipal, 
mientras dejó pasar la invitaaór 
-que podríamos llamar histórica- 
del propio alcalde de fofjnat 
parte de la Comisión de Gobierno, 
¿tan importantes eran las con 
dicion^s que se le ponían a t 
oposición, para que ésta se ns 
gase a participar en el gobiernj 
del ayuntamiento?.
Hay algo que no se nos puede! 

escapar, ningún ayuntamientopoi 
pequeño o grande que sea, qui
ta ndo los casos atípleos de Moral 
o Tomelloso, ninguno, decíamos 
ha ofrecido a la oposición la 
idea del consenso municipal.

¿Necesitaba Estaban López Vega 
de los socialistas para gobe- 
nabilidad del municipio?. En, 
dentemente no, ¿entonces?, dióa 
la oposición la oportunidad dt 
demostrar ante el electorado ! 
que se puede hacer desde la a 
quierda en el ayuntamienli 
¿acaso la segunda fuerza pollas 
hoy en Valdepeñas espera a líj 
elecciones para ofertar el car 
bio?. Sabemos que después de í 
negativa de Sandalio Bravo,» 
grupo podría haber' intentadof 
entrar en la Comisión de Gdj 
bierno.
Son grandes los interrógame 

que se están planteando en i, 
calle, todos temen por la co'i 
tinuidad de los proyectos 4 
progreso en Valdepeñas. Haya 
polígono industrial en auge, 
según sus responsables-, el vf 
a vuelta de 18 meses, una mb 
estructura urbana en vías de i 
total modernización, una políM 
ferial en marcha con el apof 
regional en FERVINO, con L 
autorización del anterior P® 
sidente de la Junta, Je®) 
Fuentes Lázaro, y con la OP* 
sición del actual consejero 4 
ferias, Fernando Novo, AgroaE 
mentaria. ¿Qué va a pasar 
vuelta de elecciones con esl 
temas de vital importancia P*1 
Valdepeñas?, dejemos que los 
Uticos hablen, pero por fe 
con claridad y con realidad*1 
Sin extremismos.
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FERNANDO RUIZ.

VALDEPEÑAS
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liaría Isabel Mijares responde a los detractores del Consejo

¿QUE HAN HECHO ELLOS POR EL VINO
DE VALDEPEÑAS?

T /  - /

J A  % 
W ü LM r* \

| ras hacerse públicas en radio 
y prensa las declaraciones de 
florgonio Fernández, presidente de 
CODOVAL, Francisco Ortega, re
presentante de la Cooperativa La 
Invencible, Manuel Rabadán, 
presidente de Jóvenes Agri 
cultores V Bonifacio Martín, 
presidente de la asociación de 
elaboradores por cuenta propia en 
|a que se acusaba el Consejo 
Regulador y a la presidenta de 
permitir el fraude que supone la 
entrada de uva y vino de fuera de 
ia zona de influencia que abarca 
el Consejo, María Isabel Mijares, 
máxima responsable de ese orga- 
nismoconvocóuna rueda de prensa 
en la que estuvieron presentes 
varios vocales del Consejo así 
como un representante de la 
Asociación de Vendedores de Uva. 
Durante el transcurso de esta 

rueda de prensa María Isabel 
Mijares desmintió en un tono 
rotundo las graves acusaciones de 
las que había sido objeto el 
organismo que ella preside, no 
dándole demasiada importancia a 
las palabras que contra ella 
misma se habían vertido.
En el prólogo anterior al 

turno de preguntas de los in
formadores presentes, María 
Isabel Mijares en un corto mo
nólogo descalificó la acción de 
los que con anterioridad habían 
criticado al Consejo y su ges
tión, "esas declaraciones hacen 
un gran daño a esta ciudad, y no 
solo al comercio, sino a todos 
los sectores, teniendo en cuenta 
además que en absoluto esos 
cuatro señores representan a la 
totalidad de los miembros que 
ellos quieren hacer creer. Por 
otra parte no entiendo que al
guien que quiere defender los 
intereses del sector y de su 
pueblo pueda echar tierra y 
mierda encima del vino de Val
depeñas y de la propia ciudad". A 
renglón seguido la presidenta 
aseguró que los problemas se 
pueden y deben solucionar dentro 
del seno del Consejo, "los temas 
graves y de importancia para la 
denominación de origen se podrán 
tratar aquí siempre, pero jamás 
se sacará a los medios de comu
nicación algo que pueda ir en 
contra de los intereses de miles 
de familias que viven del vino de 
Valdepeñas".
En cuanto a la acusación re

ferente a que la presidente del 
Consejo solo le interesaba uti- 
fear su cargo para acudir a 
Cestas, saques de honor, etc, 
María Isabel Mijares respondió, 
cuando yo llegué a Vadepeñas 
nstentaba los mismos cargos que 
en la actualidad y quise desde el 
Primer momento ponerlos al ser
ado de esta ciudad y eso es lo 
óue he hecho hasta estos momen- 
tos y todavía me siento en la 
obligación de que cada vez que 
visite cualquier lugar del mundo 
debo de llevar sobre mi el nom
bre de Valdepeñas".

M eso" continuó diciendo 
María Isabel Mijares, "mientras

yo esté sentada en este sillón 
presidiendo este consejo al que 
llegué tras una elección de
mocrática, no me lo van a hacer 
cambiar. Y si hay un grupo de 
personas obtusas y con intereses 
parciales y distintos a los de su 
pueblo que no entienden que para 
este pueblo es un beneficio que 
yo lleve el nombre de Valdepeñas 
a todos los rincones del mundo, 
lo único que me queda es lamen
tar el haber hablado con tor
pes".

Tras su alocución, se dió paso 
al turno de preguntas, en las que 
ya en primer lugar la presidente 
del Consejo fue interrogada por 
el posible fraude de que hablan 
los viticultores convocantes de 
la anterior reunión, "creo que en 
ningún momento el Consejo puede 
afirmar que haya fraude en Val
depeñas, han podido haber irre
gularidades que cuando se han 
demostrado han sido sancionadas, 
las no demostrables, como es 
lógico no se pueden sancionar, ni 
se anuncian ni se sacan a la 
prensa por que no hay nadie cul
pable hasta que no demuestre lo 
contrario. Por lo tanto no creo 
que se pueda considerar de fraude

a unos acuerdos beneficiosos para 
el sector que se firmaron el año 
pasado por todos los sectores, 
menos por jóvenes agricultores 
y que como es lógico el Consejo 
no firmó, ya que este organis
mo son los sectores".

También en su intervendón del 
martes los presidentes de Coo
perativas denunciaron la mala 
gestión económica del Consejo 
Regulador, ya que según ellos 
cuando entró la actual presidenta 
había superávit y actualmente hay 
déficit, a lo que María Isabel 
Mijares contestó que cuando ella 
entró había un escaso movimiento 
comparado con el que existe ahora 
mismo, en el que las cifras de 
gastos se han multiplicado por 
100 debido al gran trabajo que 
están realizando, afirmando al 
mismo tiempo que eso no quiere 
decir que haya déficit

Por otra parte también se 
acusó al Consejo Regulador de 
suministrar pocos datos a los 
agricultores, la presidente res
pondió diciendo que los agri
cultores tienen a sus propios 
representantes dentro del orga
nismo y que son éstos los que les 
deben informar de lo que allí

suceda, explicando al mismo 
tiempo que es imposibe dar los 
datos de la última campaña, ya 
que según la Sra. Mijares aún no 
han terminado de entregar las 
cartillas del viticultor, car
tillas que también fueron cri
ticadas por los cooperativistas, 
llegando a decir de ella que 
habían sido la legalización del 
fraude. La presidenta del Consejo 
se mostró irónica al responder a 
esta acusación, ya que según ella 
esa cartilla había sido - solici
tada por los propios presidentes 
de cooperativas que son los que 
ahora se quejan de ella.

Al mismo tiempo, y también 
durante la rueda de prensa in
tervino el vocal del Consejo. 
Francisco Sánchez Delgado, que 
también había sido puesto en tela 
de juicio por los viticultores. 
Francisco Sánchez dijo que tanto 
él como el resto de vocales 
aprobaron plenamente la gestión 
de la presidenta, así como que 
desde su puesto de vocal defiende 
por igual los intereses de los 
vinicultores como los de los 
viticultores.

PEDRO PINTADO

Opinión

EL VINO, EL MAS 

PERJUDICADO
Flaco servicio es el que está 

prestando al pueblo de Valdepeñas 
con las acusaciones vertidas por 
un grupo de viticultores, que 
según ellos mismos, representan a 
un amplio sector de los agri
cultores. Los más beneficiados 
por estas declaraciones no van a 
ser en absoluto los trabajadores 
del sector primario de esta 
ciudad, sino todo lo contrario, 
nuestros vecinos paisanos del 
Consejo Mancha, que a través de 
lo publicado en los medios de 
comunicación de la provincia y lo 
emitido en las diferentes emi
soras constituirá la mejor ga
rantía para aumentar sus ven
tas en detrimento de nuestros 
propios vinos.

El ejemplo más cercano, de que 
esto puede ser así, está en las 
tierras centro europeas. Los 
austríacos tenían copado el 
mercado de vino japonés, pero 
unas acusaciones vertidas en la 
prensa en las que se aseguraba 
que esos vinos eran objeto de 
fraude han hecho que sus vecinos 
alemanes de la cuenca del Rhin 
hayan ocupado el puesto que los 
austríacos han dejado en el po
deroso mercado nipón.

Y es que el fraude es una 
palabra que abarca muchos sig
nificados, pero el primero del 
que la competencia hecha mano es 
el de fraude-tóxico, cuando por 
supuesto no es el caso que nos 
ocupa.

Los presidentes de las coo
perativas La Invencible, Cocoval. 
Jóvenes Agricultores y de la 
Asociación de Elaboradores por 
cuenta propia han comenzado a 
echar piedras sobre un tejado que 
está en vías de reparación con 
motivo de nuestra definitiva 
entrada en la Comunidad Econó
mica Europea el próximo uno 
de enero.

Por eso y sin entrar a juzgar 
quien son los portadores de la 
razón en este espinoso tema, 
aunque me es obligado al hablar 
de este asunto recurnr al viejo 
tópico de que en todos los sitios 
cuecen habas, ya que si el Con
sejo permite el fraude, muchos 
agricultores se saltan a la to
rera ese reglamento que quieren 
hacer cumplir al milímetro, 
cuando en sus fincas los riegos 
por aspersión empapan de agua sus 
viñas, o el abono hace más fértil 
la producción en detrimento de la 
calidad de la uva, quisiera ma
nifestar el punto de vista que 
junto a mi comparten muchos 
ciudadanos, de que estas graves 
acusadones deberían de arre
glarse en su sitio, y ese sitio 
no es otro que el Consejo Regu
lador de la Denominación de 
Origen Valdepeñas.

Y en el que a pesar de las 
lamentaciones de algunos viti
cultores están representados 
todos los sectores a través de 
unas elecciones democráticas. El 
que esos representantes no cum
plan bien su función es algo que 
los hombres del campo se deben 
plantear e intentar mejorar en el 
próximo proceso electoral.

PEDRO PINTADO

Porque  c r e o  q u e  hacemos S ólo
LO QUE NOS DICEN ¿-HAS LE ID O . _ 
LO QUE Dice MIJARES EN ESTA
E N T R E V I S T A  -v r— —

/'vJe.Oe, j e  / Me  estaba  acor
dando déla  óltima PINTADA QUE 
Hicimos contra la m ijares .

S i, PERO... NO S E ... ^aCoMOOO.? 
CREO  QUE NOS ESTA ' JiPoR QUE 
MOS PASNNDO... r-rJ  DICES
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LA PENA TAURINA "EL BURDALERO" 
CUMPLIO DOS AÑOS  

BAJO EL LEM A "ESTE DOMINGO EN 
LA PLAZA"

La peña taurina El Burladero 
presidida por Juan Francisco 
Maroto, organizó para todos sus 
socios una capea en la plaza de 
toros de Valdepeñas con motivo de 
la celebración del segundo ani
versario.

Dos vaquillas compradas a 
Tomás Vidal fueron las protago
nistas de "este domingo en la 
plaza". La adquisición de las 
vaquilla0 corrió a cargo del

fondo con que cuenta esta peña y 
que está integrado por las cuotas
de sus socios.

Al final de la fiesta los 
socios celebraron una comida que 
se prolongó hasta las seis de la 
tarde. Las vaquillas, que sir
vieron de diversión a los allí 
presentes no fueron sacrificadas.

Texto y fotos: FERNANDO ALVAREZ

Foto F. Alvarez

SEA  SO LID A R IO  CON SUS VECIN O S

NO MALGASTE EL AGUA, 
TODOS LA NECESITAMOS

-Se mantiene el servicio alterno de agua por (»arte del Ayunta
miento.

AViSOs Se comunica a todos los vecinos que 
tengan algibe o depósito de agua que desconecten el grupo de 
presión entre las 6 de la tarde y las 7 de la mañana del día 
siguiente.

Es un consejo de la Delegación de Aguas Potables 
del Ayuntamiento de Valdepeñas
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14 de noviembre de 1307.- 
"La manzana de Guillermo Tell i i

En <H siglo XIV, los suizos se 
resistían, con obstinación, a la 
dominación austríaca.

El representante del emperador 
de Austria, el bailiío Hermán 
Gessler, ejercía el poder de 
(orma cruel y tiránica. Un día 
hB0 instalar en la plaza del 
mercado de pueblo de Athhorf un 
poste coronado por su sombrero y 
ordenó que todos los habitantes 
lo saludaran. Guillermo Tell, uno1 
de los jefes de la resistencia, 
rehusó obedecer y atravesó la 
plaza sin descubrirse. Fue 
arrestado y conducido ante el

terrible baillo. Gessler, fu
rioso, pensó que castigo espec
tacular podría inflingir al re
belde.

-Me han informado -le dijo- 
que eres un hábil ballestero y 
que, a cincuenta pasos, eres 
capaz de atravesar una manzana 
con una flecha.

-Así ha sido -respondió Gui
llermo.

-Si repites esa hazaña ante 
mí, te perdonaré, pero has de 
colocar la manzana sobre la ca
beza de tu hijo -afirmó el bai
llo.

LA DELEGACION DE HACIENDA ORGANIZA 
EN COLABORACION CON EL CENTRO 
PROVINCIAL ASOCIADO U .N .E .D  
"LORENZO LUZURIAGA"

DIVISION INVESTIGACION 
SEMINARIOS Y  CURSO S ABIERTO S

CONFERENCIA SOBRE EL I V A
TEMAS

• I.V.A Régimen Simplificado.
• IV A Régimen Minorista.
■ I.V.A Para Agricultores.

MODERADOR

D. Antonio Carrasco Quintanilla.
Vocal del Tribunal Económico-Administrativo Provincial.

PONENTES

• D. Andrés Jiménez Díaz.
Vocal del Tribunal Económico-Administrativo Provincial.
Tutor del Dpto. de Derecho Tributario Financiero de U.N.E.D.

•DiCarmen García Muriel.
Subinspectora de Tributos.

D. Carlos J . Vega Toledo.
Jefe de la Información y Asistencia al Contribuyente.

DIA Y HORA: Jueves 14 de Noviembre, a las 20'00 h.
LUGAR: Salón de Actos del Centro (CSeis de Junio, 31, Valdepeñas).

GUIA
CULTURAL

DIA 18 DE NOVIEMBRE: Inaquguración de la Exposición de Gloria Mar- 
bnez de Carnero, "Obra Plástica". Esta exposición permanecé
is abierta desde el 18 al 29 de noviernbre en la Sala de Exposiciones 
de la Casa de Cultura. Horario de visitas: lunes a viernes de 18 a 

horas.

DIA 20 DE NOVIEMBRE: Salón de Actos de la Casa de Cultura, pro
yección de la película "Delirios de Grandeza" de Gerard Onry e 
interpretada por Louis de Funes, Y.Montand y AMendoza. Color. 97 
minutos. Hora de proyección, 20 horas. Entrada gratuita.

DIA 23 DE NOVIEMBRE: .Presentación de la Carpeta "Primaveras 
"el cuarto oscuro", n° 8 de la colección "Hacia Afuera" y de la que 
es autora Cristina Galán. El acto se celebrará en lá cueva-bodega 
i Trascacho" y dará comienzo a las 20 horas, siendo presentado por 

el poeta valdepeñero Joaquín Brotons.

SU PER P A R ©
EN VALDEPEÑAS, EN LA CALLE 

MEDIODIA 16, TIENES A SU SERVICIO, 
UN SUPER SPAR

ANIS ASTURIANA......~~.~...~..~~~~~380 ptas.
CHAMPAGNE CORDON NEGRO..----- « 0  ptas.
C A FE  MOLIDO M A RCILLA  250 or. ...269 ptas.

\e lf : 321482

El 14 de noviembre de 1307, el 
nino fue situado con una manzana 
sobre la cabeza, a cincuenta 
metros de su padre. El ballestero 
ajustó el arma, apuntó y la 
flecha partió la manzana sin 
tocar al niño.

Guillermo Tell reveló que 
tenía escondida bajo su vestido 
una segunda flecha que destinaba 
a Gessler s¡, por desgracia, 
hubiese alcanzado a su hijo.

J.V. GARCIA

JERO G LÍF ICO
¿Cual es sü trabajo ?

HORIZONTALES:
1.- Al revés, escondas. Ser. 

2.- Sitial con grados y dosel. 
Infusión. Pronombre. 3.- Dios. 
Ciudad del Canadá. 4.- Trans
currir. Existir. 5.- Juego in
fantil, plural. Asunto. Al revés, 
voz de mando. 6.- Dativo del 
pronombre personal de tercera 
persona. Juego de azar. 7.- 
Mezclas. Mamífero plantigrado, 
femenino. 8 - Aceitosos. Prepo
sición inseparable que indica 
negación. 9.- Antigua moneda 
española, plural. Encarcelada.
10. - Ave palmípeda. Rezases.

VERTIZALES:
1- Rebaño. Repetido, voz de 

ánimo. 2.- Letra del alfabeto 
griego. Nota. Unidad de material 
hereditario. 3.- Letras de retal. 
Reposaras. 4.- Perversa. 5.- Que 
no está dividido, plural. Am
plificación de luz mediante la 
emisión estimulada de radiación. 
6.- Que se empeñan. 7.- Ardides.
8. - Urdes. Letras consonantes.
9. - Vocal repetida. Voz de mando. 
Enojo. 10.- El primero. Radical 
que se disocia de las sustancias 
al disolverse. 11.- Sufres con 
paciencia. Imperativo del verbo 
ser. 12.- Existe. Letras de 
Prosa. Quieres.

SOLUCIONES

HORIZONTALES:
1.- Setluco. Ente. 2.- Trono. 

Te. Os. 3.- Ra. Montreal. 4.- E. 
Pasará. Ser. 6.- Aros. Tema. Ra. 
6.- Les. Lotería. 7.- A.- Amasas. 
Osa. 8.- Grasos. In. M. 9.- 
Reales. Presa. 10.- Ansar. 
Orases.

VERTICALES:
1.- S. Reala. Ra. 2.- Eta. Re. 

Gen. 3.- TR. Posarás. 4.- Tomos. 
Mala. 5.- Unos. Láser. 6.-Cone- 
tosos. 7.- 0 . Tretas. O. 8.- 
Tromes. PR. 9.- E.E.E. As. Iones.
11. - Toleras. Se. 12.- Es. Ra. 
Amas.
SO LU CIO N  A L  JE R O G L IF IC O : 

SO L-D A -D O -R A

CENTRO PROVINCIAL ASOCIADO U .N .E.D  
"Lorenzo Luzuriaga"

RESOLUCION DEL CONCURSO PUBLICO  
PARA VACAN TES DE PROFESORES  
TUTO RES EN LA U.N.E.D.
El Patronato Provincial del Centro Asociádo de la UNED en Ciudad 

Real, convocó en su día plazas vacantes de profesores-tutores 
existentes para el presente curso. Cumplidos todos los trámites 
legales, dicho concurso quedó faltado de la siguiente manera:

1- CENTRO DE VALDEPEÑAS.

- Facultad de Derecho: D§. Luz Marina Rosillo Fernández.
de Filología Hispánica: D9. M§. Rosario Rojo Martin.

- " de Psicología: D. Vicente Lázaro Ruiz.
de Económicas: D. Juan Manuel Padilla Garrido.

2.- CENTRO DE ALCAZAR DE SAN JUAN.

Curso de Acceso para mayores de 25 años (Introducción a la C.C. 
Económicas y Empresariales): D. Eduardo Mata Calatayud.
- Francés: D9. M9. José Isla Cembrana.

LA COMISION SELECCIONADORA.

CRUCIGRAMA
4 2 3 4 5 6 ? g 1 IO 'I

TEST CULTURAL
1) Berning descubrió en 1728 el estrecho que lleva su nombre y que 
separa Asia de América septentrional. ¿Sabe usted que nacionalidad
tenía?.

SUECO DANES FINLANDES

2) ¿En qué año se fundó el F.C. Barcelona?.

1903 1 899 1 900

3) ¿Qué famosos director de cine italiano estuvo hace algunas se
manas en Barcelona, para asistir al homenaje que le han tributado en 
la Semana Internacional de cine en la ciudad Condal?.

CARLO PONTI M.A. ANTONIONI FEFERICO FELLINI

4) El botánico austríaco Juan G. Mendel fue uno de los fundadores de 
la genética. ¿Sabe usted que, además de lo dicho, Mendel era...?

MEDICO QUIMICO SACERDOTE

5) ¿En qué cordillera se encuentra el desfiladero de Despeñapenos?

SIERRA DE CAZQRLA SIERRA MORENA SIERRA NEVADA

6) ¿Recuerda cómo se llaman los monos que tienen el hocico pintado 
de azul y rojo?.

TI TI MANDRIL GIBON

7) La famosa guerra de los den años, duró en realidad...

99 116 103

8) El autor de la novela "El doctor Zhivago" recibió el premio Nobel 
en 1958. ¿Recuerdas su nombre?.

LEONTOLSTOI NICOLAS GOGOL BORJS PASTERNAK

9) ¿Qué ciudad española fue una colonia fenicia llamada Gades?

CORDOBA CADIZ GRANADA

, ¿Sabía que el famoso árbol de Guernica, símbolo de las ji-
uertades vascas, es un...?

CHOPO ROBLE PINO

iOLUCIONES

aiq°a (oí 
aPFO (6 

JIBujaisEj suog (8 
9 1 1  (¿  

lupuew (g 
euajoyy e jja ig  (g 

aiopjaoes (p 
!U|||aj oouapa-j (£

6681 ÍZ 
ssubq d

Si ha acertado de una a cuatro: Flojo, procure mejorarse.
Si ha acertado de cinco a siete: Normal, puede hacerlo mejor 
Si ha acertado de ocho a nueve: Muy bien, la próxima acierta todas
Si acertó las diez: Excelente, así se hace
Si no acertó ninguna: Fatal, seguro que tiene fiebre.

J.V . GARCIA

EL DROGADiCTQ ES UH 
ENFERMO
AYUDAIS
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LA AUTO-CONFIANZA
La auto-confianza es un estado 

de equilibrio y estabilidad 
mental y físico. No es posible la 
auto-confianza sin conocerse asi 
mismo. Y para conocerse así 
mismo, debemos desarrollar el Yo 
induvidual que cada persona lleva 
consigo. Para ello es necesario 
desarrollar la mente.
La mente está compuesta por 

consiente e inconsciente. El 
consciente es una parte de la 
mente. Según la sicología es la 
parte que tenemos desarrollada en 
un 5 ó 95 por ciento. El in
consciente es la parte sin desa
rrollar, y está en un 90 ó 95 por 
ciento. Es como si de diez dedos 
solo usáramos uno o dos. Quedan
do sin usar el resto.
Desarrollar el consciente debe 

ser nuestro cometido. Solo así 
será posible llegar a conocerse 
así mismo. Entonces, la auto- 
confianza será automática. 
Mientras tanto, seguiremos ac
tuando unas veces con éxito y 
otras veces sin éL Y es que, si 
la mente tiene un estrecho ángulo 
de razonamiento, comprensión e 
inteligencia para tratar y en
tender la vida, no puede tener 
éxito en aquello que no conoce o 
medio conoce.
El éxito va en función al de

sarrollo y capacidad para saber 
apreciar y evaluar todo lo que 
surge del interior de la mente. 
Si la persona no conoce ese in
terior, malamente puede inter
pretar lo que viene de él.
Cuando hemos descansado bien, 

la mente se encuentra más des
pierta. más receptiva. Las pri
meras horas del trabajo cotidiano 
resultan más placenteras y efi
caces que las horas siguientes. 
Esto demuestra, la poca sensi
bilidad del desarrollo mental a 
través de la alternancia, des
canso y actividad. Con el des
canso, la mente se aviva; en la 
actividad, una parte de esa 
avivación se arraiga dentro de la 
mente, mientras el resto se di
suelve por la fatiga.
Esto sucede, si dejamos que la 

mente por si sola se aquiete, se 
sosiegue, se relaje, eliminando 
así las tensiones.

La técnica de la meditación 
transcendental da a la mente la 
oportunidad de experimentar así 
misma, eliminando todo obstáculo 
(las tensiones) que impiden el 
normal desarrollo de la mente, 
capacitando a ésta para com
prender y entender esa vida que 
es la base del desarrollo y la 
plenitud de la vida.
La auto-confianza es básica y 

elemental para erradicar el 
fracaso y la marginación.
Cuando dominamos un tema, o 

nos especializamos en algo con
creto. nos sentimos más seguros 
de nosotros mismos, y en base a 
esta seguridad obtenemos más 
satisfacción, gozando más de la 
vida. Al contrario, cuando algo 
nos domina, nos sentimos inse
guros, nos ruborizamos interior
mente. sentimos aerto sudor y 
angustia que nos recorre todo el 
cuerpo, en circunstancias así, el 
éxito en la vida brilla por su 
ausencia, aparece el sufrimiento 
y la vida se empieza a inter
pretar negativamente.
Analicemos más concretamente ' 

lo que queremos decir por auto- 
confianza. La a uto-confianza es 
un componente necesario al rea
lizar una acción cuyo objetivo 
sea conseguir los resultados más 
convenientes y provechosos. La 
auto-confianza está en depen
dencia con el estado de la mente.
El Yo está con el inconsciente 

y apenas si le conocemos en el 
consciente. Esto es lo mismo que 
decir; apenas me conozco.

Para tener confianza en uno 
mismo, o sea en el Yo tiene, al 
menos, que ser conocido el Yo, 
para eso, debe traérsele al nivel 
consciente. Uno que no sea 
consciente de su Yo es comple
tamente imposible que tenga auto- 
confianza. Cualquier intento para 
mejorar la auto-confianza, sin 
llegar a familiarizarse con el 
Yo, siempre será ineficaz. 
Familiarizarse con la natura

leza del Yo es el primer paso 
para ganar la auto-confianza. 
Cuando uno se ha familiarizado 
con la naturaleza esencial del Yo 
de manera tan completa que 
ésta no abandona nunca el nivel

consciente de la mente, se al
canza un estado de profunda auto- 
confianza.
A menos que se esté firmemente 

establecido en un estado imper- 
tubable de equilibrio y estabi
lidad; de armonía y coherencia 
entre la mente y el cuerpo; a 
menos que hayamos desarrollado el 
pleno potencial mental, desarro
llando así el nivel consciente de 
la mente al cien por cien. En
tonces. la libertad y la feli
cidad impregnarán la vida diaria, 
ocasionando así. un estado na
tural de auto-confianza inque
brantable.
Ningún hombre de negocios posee 

la auto-confianza en el mercado, 
a menos que tenga una gran ri
queza invertida en su negocio. 
Dependiendo de la riqueza in
terior que cada individuo posea, 
dependerá la confianza en el 
mercado de la vida diaria.
Cuando la mente individual se 

expande para alcanzar el estado 
de permanente libertad, puede 
permanecer en auto-confianza 
permanente, solo entonces.
Y es que la auto-confianza es 

básica para la salud y la feli
cidad. Es básica para la economía 
de un país. Es básica para ha
cernos cultos. Es básica para 
erradiar las guerras y establecer 
la paz. Quien confía en sí mismo, 
confia en los demás.
La acción no debe estar por 

encima de la capacidad de la 
persona que la ejecuta. El hombre 
debe tener auto-confianza para 
resolver la acción con éxito. Si 
ésta no existe, la acción le 
rebasará, teniendo como resultado 
la realidad diaria de la vida.
Desarrollemos nuestras mentes. 

Hagamos que aparezca la auto- 
confianza. No tomemos la vida 
como un capricho o una invi
tación. Participemos y sea
mos protagonistas de la vida. No 
repitamos la historia una y otra 
vez.
Ahora es el momento de cono

cerse así mismo para conocer a 
los demás.
Brillemos con luz propia.

JULIAN GARCIA SANCHEZ

CANTO A LA NATURALEZA
Naturaleza, madre nuestra, 

vientre bendito de la abundancia 
bella, maná de fragancias de 
virgen doncella, luz y color de 
miradas de existencias, vida de 
las vidas que pueblan la tierra, 
pecho inagotable de amor y regazo 
caliente donde ocultar las penas, 
lacteoducto de savia pura para 
amamantar las ¡colmenas, cora
zón generoso que aventas ‘ las 
parvas en las eras, mente crea
dora que omnipotenta, colocas, 
ordenas...
Oh, Naturaleza, madre Natura

leza, cuan perfecta eres y con 
cuanta hermosura llenas la ala
cena; con cuanta dulzura derramas 
amor en la senda, vida en los 
surcos, canción en las praderas; 
con qué prodigalidad salpicas: de 
verdes, las pardas cortezas, los 
cursos de agua, los bosques, 
todas las alamedas; qué iri
saciones en los matices polí
cromos que siembras, en las 
cascadas y torrenteras, en las 
nieves de las sierras, cuan puro 
es el azul de tus parcelas, la 
luz de los ocasos, el brillo de 
las estrellas; que melodías 
de seres que bullen amparados en 
tu manto de madreselvas, libres y 
felices en la sabana de las tie
rras. y vigías en lo más elevado 
de las peñas...
Dirne, madre buena, ¿qué divinos 

pinceles manejas para bordar tus 
bellas aclárelas?.
Tú,- que te inicias en manan

tial de aguas médicas; que re
coges ei cristalino derretir de 
los picacíics y cumbres quietas; 
que bordeas la jara, el risco, 
saltas eí desnivel y humedeces la 
azucena; míe corres dulce v can

tarína, ebria de poesia, limpia 
y transparente, fenomenalmente 
bella; que permites la preñez, el 
nacimiento a la vida, el brote 
del fruto, la imagen perfecta; tú 
madre hermosa, que de tanto 
acariciarlas pules las rocas, 
horadas montañas y sedimentas tu 
cauce de acciones bravas; que 
recibes en tí los cursos de las 
alquerías cercanas, los hilos que 
al valle afluyen para fundirse en 
tus canas, los hijos hambrientos 
de amor que vienen de más allá 
de lontananza...
Tú. madre dadivosa, que de la 

tierra subes cargada de vida 
hasta la elevada ramificación del 
árbol que al cielo mira; que par 
las venas vegetales te elevas 
para que los tallos se cubran de 
sabor a primavera; que te ofreces 
solícita al Sol para que te fe
cunde de privilegios y sigas 
estando siempre lozana, fresca, 
poblada de atributos regios...
Tú, madre eterna, que diriges 

tus embarques aéreos para que a 
chorros se viertan en las gar
gantas secas; que meces los rizos 
del mar para que la blanca espuma 
no decrezca; que abres .tus manos 
al viento para que la semilla 
extienda y hasta en las barrigas 
huecas el germen no se pierda; tú 
madre poderosa, que todo el orbe 
tiembla cuando enfurecida te 
despeinas y castigas la bruma y 
la niebla...
Tú, madre buena, que derramas 

tus aladas caricias sobre montes 
y sierras, sobre ricos y llanos 
de siembra; tú que abres amorosa 
tu seno para recibir el céfiro 
acariciador y la bienhechora 
lluvia que tus hijas las nubes te

L A  F E
Por ser un tema delicado, 

quiero aclarar dos cosas: 19 que 
se trata de la fé en sentido 
generalizado y no sobre una de
terminada doctrina religiosa. 29 
siempre me he resistido a tratar 
temas sobre religión y de po
lítica, por respeto en el primer 
caso, y posiblemente por todo lo 
contrario en el segundo.
La fé en sentido religioso no 

es algo que pueda definirse tan 
sencillamente como lo hace, por 
ejemplo nuestrd'catecismo.
No solo es un sentimiento, ni 

tampoco un simple acto inte
lectual. o un determinado obrar 
en la vida.
Considero como acto intelec

tual, es la creencia en una de
terminada doctrina.

Como sentimiento, es la creen
cia en una realidad superior.
En cuanto al obrar, es la ten

dencia del individuo a influir en 
el mundo en un determinado sen
tido.

Ningún? de estos tres aspectos 
aisladamente considerados definen 
la Fé: Se puede por ejemplo, 
creer estar en posesión de la 
verdad y convertirse en un ser 
intolerante, el sentimiento de 
dependencia en una realidad su
perior, puede convertirse en una 
actitud de espera que puede lle
gar a convertirse en escepti
cismo, en cuanto al obrar, puede 
desarrollarse de forma que no 
tenga nada que ver con la fé, y 
de hecho así ocurre en muchos 
casos quetodos podemos observar.
Por otra parte y filosófica

mente considerado, la fé se de
fine como un acto positivo de 
decisión humana. Para la religión 
sería un acto positivo de la 
gracia divina.
Se ha llegado a pensar que la 

fé es algo esencialmente humano, 
por tanto un modo de ser del 
hombre totaL Esto explicarla en 
parte el por qué en la humanidad 
existe a través de toda su his
toria un "poso" constante de fé, 
que aflora a la superfiae en 
ciertas circunstancias.
Se habla de crisis de fé en el 

mundo actual, pero en realidad 
más bien son problemas de orga
nizaciones religiosas, con sus 
ritos, tradiciones, y costumbres, 
que en algunos aspectos no tienen 
nada que ver con los dogmas. En

realidad las iglesias están 
tratando de estructurarlas en 
consonancia como otros aspectos 
de la cultura han dejado de ocu
parse de problemas que no les 
conciernen, la tirantez de épocas 
pasadas entre ciencia y religión, 
se presentaba cuando teorías ó 
leyes científicas recién des
cubiertas se pretendía conver
tirlas en argumentos para rebatir 
las creencias religiosas, casi 
siempre por gentes que en la 
mayoría de los casos no te
nían nada que ver cto~lp. ciencia.
Cuando se descubrieron., las- 

leyes que rigen la mecánica ̂ Ce
leste, se llegó a decir que la 
humanidad no necesitaba a Dios 
para nada, puesto que todo se 
podía explicar por unas sencillas 
leyes científicas al alcanze de 
cualquiera. Los que asi pensaban, 
podrían ser cualquier cosa me
nos buenos filósofos de la cien
cia: ésta es en realidad en con
junto de conocimientos sobre el 
funcionamiento y posible expli
cación del Universo, y es algo 
interminable, cuando se esclarece 
un problema inmediatamente trae 
consigo otra serie de ellos y así 
siempre...
El hombre inmerso en el Uni

verso trata de aproximar dos 
"infinitos", su mundo interior, 
su mente, su alma y el cos
mos, tratando de indagar la in
fluencia que estos dos infinitos 
pueden influir en su vida re
ligiosa. Por un lado, en el cen
tro de su mundo interior esta la 
concienci.''. esa pequeña llamita 
de donde le llegan las más lu
minosas ideas que le hacen par
ticipe de ese infinito mundo 
interior que considera eterno.
Por otro lado considera al 

mundo exterior, el cosmos, como 
algo también imperecedero, aún 
hoy día es difícil hacerse a la 
idea de un repentino fin del 
Universo, como el "inconsciente" 
humano se resiste a la muerte 
biológica.
Especulando sobre estos dos 

infinitos, el hombre ha tratado 
de elaborar una conciencia re
ligiosa que posiblemente sea 
necesaria para el equilibrio de 
la humanidad a lo largo de su 
historia.

JESUS GOMEZ ROMAN.

regalan, con cuyos obsequios, tú. 
a tu vez, nos devuelves multi
plicados estos favores, guiando 
nuestras vidas, nuestras ha
ciendas...
Tú, que amadrinas en favor de 

los humanos, que por ser hijos 
tuyos tenemos nuestra propia 
Naturaleza, a tantos seres vi
vientes, pájaros cantores, aves 
pasajeras, cantos extridentes de 
negros y azulados córvidos, de 
rapaces con alas y garras gi
gantescas, de menudos y picaros 
gorriones, de colibrís nerviosos 
y colorinescos...
Tú, que embelleces esos ben

ditos y ubérrimos campos tuyos, 
con la presencia gallarda y bella 
de dulces y esbeltas gacelas; que 
creas sus machos fuertes y her
mosos para que la especie no 
decrezca; la sierra y sus lobos, 
las flores, la acequia; olorosas 
plantas, pastos que apacentan 
bellos y alegres rebaños que 
triscan entre las peñas...
Todo el horizonte, cuanto la 

vista alcance siempre y por 
cualquier punto cardinal y desde 
cualquier distancia. Madre 
nuestra, todo lo fundastes para 
nuestra eterna satisfacción y 
disfrute, todo nos io das, en 
todo te ofrendas.

Acepta mi canto, madre, que sin 
ser ruiseñor ni estar cubierto de 
reales prendas, te ofrezco mi 
corazón y mi alma entera que. 
por cantar, gorjean y, por 
vestir, mi propia desnudez es 
prueba de mis intenciones buenas.

J .R

UNIVERSIDAD NACIONAL 
DE EDUCACION A  DISTANCIA

CENTRO ASOCIADO PWONW CUU.

CURSO 85/86

Carreras que pueden estudiarse durante este curso 85/S6» 
DERECHO, C .C . EDUCACION,

C .C . ECONOMICAS, EMPRESARIALES, 
FILOLOGIA, QUIMICAS Y  
GEOGRAFIA E HISTORIA

Todas estas carreras se impertirán completas.

PSICOLOGIA (1 «, 2 «, 39 y %fi)

«C urso  de acceso, para mayores de 25 altos en Valdepeñas. 
•Curso de acceso, para mayores de 25 afios en A lcázar de San 
Juan
•Curso de adaptación para profesorado de EGB.

Para am pliar inform adora Teta 322%34.32141% (Valdepeñas! 
y 5*5750 -  5% 575% (A lcázar de San Juan)

P!a¿o de matrícula del i de octubre al 15 de noviembre.
Horas de oficina de 10 a 13 y de 17 a 19 h.

IM PORTANTE» Se ruega a  todos los alumnos la conveniencia 
de realizar la matrícula lo antes posible, con e l fin de tolde? 
k »  clases a primeros de noviembre en aquellas áreas derete 
existan suficiente número de alumnos. El curso de para
mayores de 25 años, en la delegación de A lcázar de San Juan 
al igual que en la sede de Valdepeñas, se Iniciará la primera 
semana de noviembre.’

**<:*8M UTAAri MUIN *>■*■ *v>i & v rwnottaisaSr
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pos etapas que tendrá que dominar si quiere cambiar de empleo
EL CURRICULUM VITAE Y LA ENTREVISTA

El cambio de empleo se con 
sidera hoy, en los niveles de 
mayor cualificactón personal, 
como un medio de promoción. La 
relación con la empresa se ha 
impersonalizado de manera que, en 
la mayoría de los casos, el 
técnioo que trabaja para ella no 
siente más vinculación que la del 
interés que le despierte su 
trabajo o, en último caso, la 
remuneración que recibe por él. 
tomismo sucede, recíprocamente. 
en el lado empresarial. Las fir
mas no se consideran obligadas a 
cubrir puestos de nueva creación 
promodonando a sus propios em
pleados. Prefieren buscar en el 
exterior, disponiendo así de una 
muestra mayor de candidatos, a 
los que analizan utilizando, por 
lo general, los servicios de una 
Agencia especializada en Psico
logía profesional.
Así es como vemos en la prensa 

llamativas y tentadoras ofertas 
I en busca de un Director Gerente, 
i un iefe de departamento, un di- 
i rector de servicios, un jefe de 

personal, etc. El titulo con el 
que se le adorna, la configura
ción del puesto ofrecido, la 
localidad donde va a realizarse 
el trabajo, el importe del sueldo 

j previsto... son algunos de los 
motivos que impulsarán a los 
posibles aspirantes. Para con- 

I seguir el empleo, éstos deberán 
superar una sene de pruebas - 

| supuesta su cualificación general 
para dicho trabajo- entre las que 
destacan la redacción de un 
"curriculum vitae" y la entre- 

j vista, de la que vamos a ocu
parnos en el artículo. Acertar en 

| ellos depende tanto de la valía 
personal como de una buena in
formación sobre el cómo afron- 

j larlos.

EL CURRICULUM VITAE

Tiene por fin convencer al 
¡ reclutador de que el candidato 
i posee todas las cualidades re- 
| queridas para obtener el puesto. 

Lo que significa que habrá que 
redactarlo con mucho cuidado, de 
lal manera que sea una lectura 
fácil que permita al reclutador 
encontrar rápidamente lo esencial 
de lo que necesita conocer. Salva 

; siempre la verdad, los diversos 
elementos de la biografía del 

i candidato pueden presentar ésta 
Mu su aspecto más favorable.

■ El'curriculum" debe incluir:
El nombre, apellidos, fecha 

de nacimiento, edad del candi
dato, su dirección su situación 
fomiliar, su número de teléfono: 
Los títulos obtenidos, los 

estudios realizados en orden 
! cionológico, lo que permitirá al 

'edutador seguir la progresión 
del candidato, las lenguas ex- 
hnjeras que habla o lee co
lecta mente.

I El recuento de actividades 
Hofesionales ya ejercidas.

No deberá pasar de una página 
salvo en casos excepcionales.

la  parte dedicada a las ac
tividades profesionales es la más 
importante del "curriculum vitac" 
y requiere una cuidadosa elabo
ración. No debe contentarse con 
ser una simple enumeración de los 
empleos, sino, en lo posible, 
debe dar una idea de progresión y 
avance. Es por eso útil precisar 
la razón social de las. empresas, 
las funciones ocupadas y las 
fechas. Cuando no se trata de un 
primer empleo, es bueno describir 
verbalmcnte las tareas que se 
desarrollan en la actualidad, en 
la medida en que éstas presentan 
semejanza con el empleo que se 
solicita. Si se presenta el caso, 
y solamente cuando el anuncio lo 
exige, hay que mencionar la re 
muneradón deseada.

FALTAS QUE NO 
HAY QUE COMETER

-) Redactar un curriculum 
vitae despersonalízado, que se 
estima válido parta todas las 
situaciones. El curriculum, por 
el contrario, debe realizarse en 
función de la empresa en la 
que se quiere entrar y de todas 
las informaciones que se hayan 
podido recoger sobre ella.

-) Alargar la lista de títulos 
y diplomas, sobre todo si no 
tienen más que una leiana re 
lación con el puesto que se de 
sea. Semejante acumulación se 
expone a causar una impresión 
contraria a la pretendida: Hará 
pensar en un carácter inquieto y 
disperso, más que en un espíri
tu despierto y deseoso de cultura 
general.

) Dará cuenta de los lazos 
familiares o de las relaciones 
personales. Aunque la situación 
de los padres es, por lo general, 
una prenda de éxito, no debe, sin 
embargo, figurar en el curriculum 
vitae, porque puede indisponer al 
que recluta o al jefe de la em 
presa Si ha elegido hacer la 
convocatoria a través de anuncios 
públicos es probablemente porque 
quiere conservar toda su líber 
tad-

) Mencionar gustos y apti 
tudes. Esta apreciación del 
candidato sobre sí mismo no 
convencerá a nadie y, aunque 
imperfectos, los métodos de se
lección se encargarán de des
cubrir estas particularidades.

) Aunque desde el punto de 
vista del salario e incluso de 
los títulos. se admite algún 
encarecimiento propio, al trazar 
el "curriculum vitae" fiay que 
tener cuidado en permanecer 
dentro de los límites de una 
verdad optimista que la realidad 
no pueda desmentir.

COMO COMPORTARSE EN LA 
LNTREVISTA

Una vez recibida la convoca
toria, debe escribir brevemente 
para acusar recibo y avisar de su 
llegada. Y, corno es obvio, debe 
ser puntual.

Err su manera de presentarse 
se esforzará por causar buena 
impresión. Está dependerá, 
en primer lugar, de su modo
de vestirse.

El vestido: El modo más clá
sico de vestirse es el más con
vincente. El refinamiento exce
sivo y las fantasías quedan 
igualmente proscritas: un traje 
de calle sobrio, color oscuro, 
una camisa blanca, cuello y puños 
limpios, zapatos negros y cui
dadosamente lustrados: este es el 
conjunto clásico. Quedan ex
cluidas las corbatas chillonas, 
las camisas de cuello abierto, 
los cabellos mal cortados. El 
traje debe dar impresión de me
sura. de buen gusto, de limpieza, 
de disciplina y, no olvidemos, de 
cierto conformismo.

Reglas de presentación.- Por 
regla general, se recomienda no 
tender la mano el primero, no 
sentarse sin haber sido invitado, 
no cargarse de objetos personales 
ni poneilos sobre las rodillas o 
sobre el sillón, no tomar la 
palabra . el primero, mantenerse 
recto en el asiento, pero sin 
rigidez, no fumar sin haber sido 
invitado y, sobie todo, pros
cribí! la pipa o el cigarro puro, 
connotar los gestos a fin de no 
dai impresión de nerviosis
mo, triturando un objeto, no 
sabiondo que hacer con las manos, 
ni donde descansar la mirada.

La entrevista, bajo una apa 
ncncia de comodidad y facilidad 
debe mantenerse protocolaria, 
impregnada de cierto formalismo 
que, a menudo, será en adelante 
el propio de las relaciones con 
la jerarquía.

Preparación de la entrevista.- 
En cuanto al contenido de la 
misma entrevista, éstas no las 
formula el entrevistador al azar 
smo que responden a unos obje
tivos precisos. Es un diálogo que 
debe conducir a un fin muy con
creto: la aceptación o el rechazo 
de una candidatura.

El candidato debe prepararse 
para hacerla frente en las me
jores condiciones. Conviene que 
conozca a la empresa lo más po
sible.

Recogidas las informaciones, 
debe reflexionar sobre lo que 
puede valorizarse a los ojos del 
reclutador o del patrón. Las 
cualidades que se requieren de un 
ejecutivo que va a ingresar en la 
banca no son las exigidas a un 
ejecutivo de fabricación en la 
metalurgia. Por eso cada uno debe 
buscar en su vida profesional 
aquello que sea susceptible de 
interesal más a su futuro jefe.

La entrevista participadel 
juego y del combate. El candidato 
debe respetar las formas y los 
ritos, limitarse a responder a 
las preguntas y no dejarse en 
ganar por la familiaridad a veces 
aparente de quien la reibe. De 
modo general, toda afirmación 
solicitada responde 9 una preo
cupación del sujeto y esta 
preocupación puede provenir de 
una insuficiencia o de un exceso.

Cada profesión exige cua
lidades y aptitudes particú?4' 
lares.- A la hora de dar una 
buena imagen de sí mismo en re
lación con el puesto solicitado, 
conviene tener en cuenta los que 
se han definido como rasgos 
psicológicos de cada profesión:

El periodista: habla bien, es 
audaz. discutidor. ingenioso, 
cxhubcrante, temerario, aventu
rero. comodón, divertido, in
trépido.

El director de empresa: ele
gante, impermeable, dueño de sí, 
poco emotivo, realista, ordenado, 
duro. dominador. autoritario, 
metódico, que no repara en pe
lillos.

El médico de prestigio: es

1jnas gotas 
de tu sangre 

son un chorro 
de vida.

crupuloso, poco emotivo, atento, 
realista, modesto, ordenado, de 
sangre fría, estudioso, preciso, 
científico, prudente; metódi
co, animoso.

De 1 estos cuestionarios se 
deduce una imagen general del 
carácter que ha de poseer un 
hombre de éxito, reductibte a los 
siguientes rasgos: tenacidad, 
obstinación, capacidad de 
atención, autocontrol, estabi
lidad y dominio emocional, di
namismo. etc.

En resumen, diremos que existe 
un complejo material que el 
candidato debe haber ordenado 
previamente, formándose una idea 
clara de cual es en cada caso la 
imagen que debe dar el hombre 
para el puesto al que opta. Te
niendo bien clara esta imagen, le 
será más fácil hacer coinci
dir con ella la suya propia: 
subrayando aquellos rasgos que te 
son más favorables, dando por 
supuestos los que pudieran fal
tarle. Con ello demuestra un 
talento que le hace merecedor del 
puesto pretendido.

Hazte socio de

+
Cruz Roja

J.V.GARCIA

para la temporada de Invierno 
con un gran ambiente.

Para los buenos clientes 
tenemos la  tarjeta da 

acceso gratuita.

Regalos para su hogar. Sólo per atorrar.
Por aumentar sus ahorros y mantenerlos durante unos dias, REGALO SEGURO

úc "K:

IORROS DE
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Dámaso Alonso fue el encargado 
a sus 87 años, de abrir el II 
Encuentro de Poesia Española que 
se desarrollará durante toda esta 
semana en el Palacio de Los Fu- 
cares de Almagro.

El encargado de presentar esta 
segunda edición fue Manuel Julia 
Dorado, presidente de la Comisión 
de Cultura y Educación de la 
Diputación Provincial, quien en 
una breve intervenóón señaló la 
importancia que tiene este en
cuentro en la actividad cultural 
en nuestra provincia, "el obje
tivo fundamental de este segundo 
encuentro de poesía, es dar la 
máxima difusión a la crea
ción literaria en la provincia de 
Ciudad Real, donde podremos tener 
durante unos dias a las personas 
más importantes desde el punto 
de vista de la creación poética. 
Creemos desde la Diputación que 
la poesia es lo suficientemente 
importante como para que le 
prestemos la atención que se 
merece".

El encargado de presentar a 
Dámaso Alonso, que junto a Al 
berti y Gerardo Diego, conforman 
el trio de poetas supervivientes 
de la generación del 27, fue el 
vate tomellosero Valentin Ar- 
teaga.

Durante su alocución Valentin 
Arteaga manifestó la gran res
ponsabilidad que para él suponía 
presentar a uno de los poetas 
pertenecientes a la generación de 
1927, "los organizadores de este 
encuentro de poesia española en 
Almagro no tienen perdón que 
valga, me han pedido algo deci
didamente delictivo, presentarle 
a usted maestro que desde el 
principio de su ilustrísimo 
quehacer literario inicial desde 
1944 sobre todo es la presencia 
misma del lucido e increíble 
volcan de la creación literaria 
española y universal".

Una Vez finalizada su ínter 
vención. Da maso Alonso embelesó 
durante más de una hora al nu
meroso público presente en una de 
las galerías del Palacio de los 
Fúcares a través de la lectura de 
24 folios, en los que a parte de 
hacer una defensa a ultranza del 
termino generación, que algunos 
críticos han negado a los poetas 
del 27, mezcló algunas deliciosas 
anécdotas de él mismo y de 
sus nueve compañeros de gene
ración.

Comenzó hablando de sus re
laciones con el resto de poetas 
que en el año 1927 decidieron 
celebrar un homenaje a Gongora y 
en torno al cual se creo el grupo 
que posteriormente fue denomina
do generación de 1927, "estas 
palabras que voy a decir son los 
recuerdos de un hombre viejo que 
tuvo suerte de ser compañero 
participante en esa gran gene
ración literaria. Voy a dar en 
primer lugar los nombres de los 
que forman a mi juicio esa ge
neración, desde los de más" edad 
hastá los más jóvenes: Pedro 
Salinas, Jorge Guillén, José 
Bergamín, Gerardo Diego, Vicente 
Aleixandre, Garcia Lorca, Damaso 
Alonso, Rafael Alberti, Luis 
Cernuda, hay que añadir otros dos 
poetas que no estuvieron tan 
intimamente unidos, los de Má
laga, Emilio Prados y Manuel 
Altoaguirre".-

Posteriormente Dámaso Alonso 
fue repasando los momentos en 
que conoció a cada uno de los 
componentes de la generación, 
destacando sobre todo la amistad 
que le había unido con el re
cientemente fallecido Vicente 
Aleixandre, Premio Nobel de Li
teratura, desde el año 1917 
cuando lo conoció en el pueblo 
abulense de Navás del Marqués. En 
segundo lugar el ex-presidente de 
la Real Academia de la Lengua 
mantuvo contactos con Rafael 
Alberti, que allá por el año 1922 
se dedicaba a la pintura.

Damaso Alonso junto a su esposa Eulalia Galvarriato

Damaso Alonso firmó autógrafos en el Palacio de los Fúcares

El ex-presidente de la Real Academia de la Lengua durante su alo-

De esta forma fue relatando 
sus contactos con íos poetas de 
su generación. Salinas, Jorge 
Guillen, Gerardo Diego, Federico 
García Lorca, del que dijo ha
berlo llorado ampliamente a tra
vés de su poesía, por último 
habló de Luis Cernuda, "un poeta 
al que he admirado siempre, pero 
con el que nunca me han unido 
buenas relaciones".

Una vez que acabó de reseñar 
los distintos momentos en que fue 
conociendo a sus compañeros, 
Dámaso Alonso pasó directamente 
a hablar del momento fundacional

de la generación de 1927, que se 
sitúa en ese mismo año como 
consecuencia de la celebración 
por parte de todos estos poetas, 
del tercer centenario de ' la 
muerte de Luis de Gongora y la 
celebración en el Ateneo de Se
villa de unas lecturas de poemas 
a las que acudieron los miembros 
de la generación gracias a la 
invitación de un gran amigo de 
todos ellos, Ignacio Sánchez Mejias.

Más tarde Dámaso Alonso de
fendió ante el amplio auditorio 
el término generación que 
ciertos críticos habían negado a

Eulalia Galvarriato atiende a los jóvenes que le solicitan su firma

TEXTO Y FOTOS: PEPRO PINTADO

sus componentes, debido sobre 
todo a la diferencia de edad 
entre sus miembros, el más viejo, 
Pedro Salinas nació en 1892 y el 
más joven Manuel Altolaguirre en 
1905. Para Dámaso Alonso lo im
portante era la unificación de 
criterios que unía a todos ios 
componentes y no la edad de cada 
uno de ellos.

Durante su intervención mezcló 
algunas anécdotas jocosas, entre 
las que destaca su conversación 
en Washingtown con Juan Ramón 
Jiménez, en la que este criticó 
uno por uno a todos los miembros 
de la generación.

Por último Dámaso Alonso ha
bló de los tres poetas que aún 
quedan vivos, incluyéndolo a él y 
a los que les une una gran 
amistad.

PROGRAM A DEL

II ENCUENTRO

DE POESIA  

ESPAÑ OLA
JUEVES 14
Mesa redonda: "La creación 

poética, entre la tradición y la 
vanguardia"
Modera: José Luis Mora 
Participan: Marcos Ricardo Bar- 
natan, Carlos Barrai, Julio Vê
lez, José María Alvarez.

VIERNES 15
Recital Músico-Literario a 

cargo de: Fina Calderón, Carmen 
de la Maza, Julio Nuftez

Se desarrolla durante toda esta semana en el Palacio de Los Fúcares

DAMASO ALONSO ABRIO EL II ENCUENTRO DE POESIA
ESPAÑOLA DE ALMAGRO
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COMARCA
La Solana

COMENZO LA RECOGIDA 
DEL AZAFRAN

amau_________________

Coincidiendo con el primero de 
noviembre, cuando todos los so
laneros iban a llevar sus flores 
a los difuntos al cementerio 
municipal, se podían contemplar 
los campos morados de azafrán. 
Hasta aquel momento muy poca 
rosa había aflorado en los con
tornos de La Solana por la sequía 
que tanto daño está produciendo 
en la agricultura, aunque a la 
hora de redactar estas líneas 
parece que el aelo se ha nublado 
y unas gotas de finísima lluvia 
cae sobre la localidad como es
peranza de algo que se necesita 
de inmediato. De todas formas el 
azafrán ha querido salir con toda 
la sequía en sus entrañas y ha 
depositado sus moradas galas a la 
astronomía solanera. Días pasados 
nos acercamos hasta un azafrán 
para ver desde su propio origen 
la afímera rosa, y de verdad que 
era digno de contemplar un manto 
de flores repletas de armonía y 
color, y allí dos mujeres y un 
hombre con sus clásicos cestos 
roseros cogiendo una a una la 
belleza de los campos solaneros. 
Es una tarea de paciencia y 
eficacia, ya que son muchísimas 
las flores a coger, y no digamos 
de la monda, allí, reunidos todos 
en torno a una mesa con montañas 
de flores, sacando de éstas los 
clavos primorosos que han de 
suponer para los agricultores, 
pequeños agricultores en su ma
yoría, una cuña en sus economías 
para el duro invierno de La 
Mancha.
Efectivamente, el azafrán en La 

Solana está de nuevo presente, no 
con toda la fuerza que se espe
raba en un principio, es lógico y

natural después de padecer una 
sequía como la que hemos padeci
do o más bien: estamos padecien
do hasta ahora, pero en fin, la 
naturaleza es como es y nada, ni 
mucho menos nadie puede cam
biarla; ¡quizá el próximo año!, 
es la eterna melodía de los 
agricultores, la eterna esperanza 
que siempre setorna en desengaño 
a la hora de la verdad. Esperemos 
que un día se cumplan los obje
tivos como realmente esperan 
ellos; mientras tanto habrá que 
seguir luchando contra un impo
sible, que hasta ahora solamente 
se ha vencido con el conformismo 
de los agricultores, no hay otra 
forma mejor de ganar la bata
lla...
Decíamos que al ir al cemen

terio municipal era cuando pu
dimos ver los mantos de azafrán, 
pero naturalmente no íbamos a ver 
eso, Íbamos a contemplar la tumba 
de nuestros seres queridos en ese 
día de noviembre marcado en 
el calendario como día de Todos 
los Santos. No voy a decir que 
fuera una sorpresa el encontrar
me, al igual que todos, con un 
cemen terio magníficamente re
modelado, no fue sorpresa digo, 
por ya que los últimos años pu
dimos ver que la fisonomía de 
este lugar iba cambiando para 
bien, pero sobre todo este año, 
se puede asegurar que está a la 
perfección; hasta las personas se 
esmeran en adornar con primoro
sos ramos de flores las lápidas 
de sus seres difuntos, un lugar, 
que aunque no es para estar todos 
los días visitándolo, ya que 
tiempo tenemos de hacerlo con 
perpetuidad, sí es digno de ver
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Lamentable situación del antiguo cementerio de 
Manzanares

PAZ PARA NUESTROS MUERTOS
Traemos hoy a nuestras páginas 

un tema que últimamente en Man
zanares está preocupando mucho. 
Se trata de un Antiguo Cementerio 
ubicado en el Polígono Industrial 
de Manzanares. Este Cementerio 
cerrado hace bastantes años, se 
encuentra en lamentable situa
ción, dado que sus paredes están 
deterioradas, lo que incita a 
continuas profanaciones, al pa
recer por parte de la incons
ciencia de niños, aunque no son 
solo niños los que saltando las 
ruinosas paredes, penetran en su 
interior, profanando, sacando 
restos, destrozando panteones, 
sepulturas, etc. esparciendo los 
huesos por todo el recinto e 
incluso por el exterior de este. 
Su aspecto interior en conse
cuencia es de lo más deplorable, 
y de lo más desagradable que se 
pueda imaginar. Todos los nichos 
están abiertos, entremezclados 
los huesos dentro de estos, los 
panteones presentan la misma 
situación y todo unido a su es
tado prácticamente ruinoso.

El citado cementerio es, o 
mejor, era propiedad de las pa
rroquias de Manzanares, pero fué 
expropiado hace años por el en
tonces Ministerio de la Vivienda, 
por quedar incluido en el Polí
gono Industrial de Manzanares. 
Parece ser que su valoración se

hizo solamente respecto al te
rreno que ocupa y no respecto a 
lo que es en sí, es decir, pan
teones, sepulturas, etc... Debido 
a la pluralidad de propietarios y 
a las controversias y dificul
tades surgidas . por ello la 
Iglesia no se hizo cargo del 
dinero que el Ministerio daba por 
su expropiación. Así, oon todo, 
el Ministerio incluyó en el Re
gistro de la Propiedad a esta 
parcela junto a las demás del 
Polígono a su nombre.

A nivel eclesiástico, el Sr. 
Obispo de Ciudad Real está rea
lizando las gestiones oportunas 
para la normalización de la si
tuación y su pronta resolución, y 
a nivel local parece ser que en 
algún Pleno del Ayuntamiento ha 
salido a debate el tema, pero lo 
cierto y verdad es que el recinto 
que alberga las moradas eternas 
de los antepasados de todos los 
manzanareños continua en una 
situación francamente desagra
dable. A la hora de intentar 
buscar responsabilidades, no se 
puede encontrar una entidad única 
responsable de lo que está ocu
rriendo, es por el contrario una 
continua dejación y olvido por 
parte de todos, lo que ha llevado 
a este extremo.

Un pueblo que no respeta el 
pasado, ni a sus antepasados

habría que catalogarlo de inculto 
y de atrasado, y por supuesto 
este no es el caso de Manzanares, 
por lo que desde aquí quere
mos hacer una llamada a todos los 
manzanareños en general para que 
se de cuanto antes la solución 
mejor y más acorde con las cir
cunstancias que se pueda, pues de 
lo contrario habría que catalogar 
a Manzanares de inculto, de 
irrespetuoso y de muchas cosas • 
más, de las cuales no es este el 
pueblo el más acertado para ca
talogarlo así. Dejemos por tanto 
que nuestros antepasados, des
cansen en paz en el lugar que 
ellos mismos eligieron para ha
cerlo, y pongamos en práctica ese 
refrán que versa: "no hagas a los 
demás lo que no quieras que a tí 
te hicieran", pues de lo con
trario, algún día, cuando ya 
hayamos sido llamados a la Otra 
Vida, y nuestros restos estén 
depositados en el mismo lugar que 
los que hoy se encuentran despa
rramos y destrozados en el An
tiguo Cementerio, estos podrían 
correr la misma suerte y no creo 
que a muchos de los que hoy te
nemos la suerte de pasar por este 
mundo nos seduzca esta idea.

RAFAEL-ANGEL HUESCAR PEREZ

en este día de Los Santos.

LUIS ROMERO DE AVILA PRIETO.
N UESTRO TELEFON O ES  EL 321958

Es un consejo de la Delagación de Cultura 
----- del Ayuntamiento de Valdepeñas-----

El patrimonio artístico de Valdepeñas, tras una larga etapa 
de abandono y dejadez, comienza a mostrarse como uno de los 
mas importantes, no ya solo de nuestra provincia sino de 
Castilla-La Mancha. Asi lo demuestran las futuras obras de 
acondicionamiento de la Casa Museo que albergará la Funda
ción Gregorio Prieto, con sus más de dos mil cuadros y el 
futuro Museo Municipal, que contará con todo el patrimonio 
artístico municipal.

Pero estas son realizaciones futuras, actualmente en 
Valdepeñas contamos con un maravilloso museo que alberga 
gran parte de la obra de uno de los pintores más universales de 
nuestro país, Gregorio Prieto.

VISITE EL MUSEO DE 
LOS MOLINOS

Es un consejo de la Delegación de Cultura del Ayuntamiento 
de Valdepeñas.

VISITE EL M USEO  
DE LOS M O L INO S

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #42, 14/11/1985.



CAMAL! REGIONAL Jueves, 14-XI-85.- Pág. 12

Según detecta la "Síntesis hidrogeológica" entregada 
por el IGME a la Junta de Comunidades

EL CARATER PRIVADO DE LOS RECURSOS SUBTERRANEOS  
MARCA LA PROBLEMATICA DEL AGUA EN 
CASTILLA-LA MANCHA

La problemática actual del 
agua en Castilla La Mancha está 
influenciada por el carácter 
privado de la misma en su ver
tiente subterránea, lo que ha 
originado fuertes explotaciones 
en la llanura manchega -provin
cias de Albacete y Ciudad Real- y 
como consecuencia la desapa rición 
de zonas húmedas naturales. Esta 
es una de las principales con
clusiones que pone de relieve un 
vastísimo estudio realizado en 
nuestra región por el Instituto 
Geológico y Minero de España 
(IGME), un resúmen del cual, 
denominado "Síntesis hidrogeo
lógica de Castilla La Mancha", 
fue presentado el jueves, en 
Toledo, en presencia de los 
consejeros de Política Terri
torial y Agricultura de la Junta 
de Comunidades, Gregorio Sanz y 
Fernando López Carrasco, res
pectivamente.

La situación del agua en la 
región se encuentra igualmente 
sesgada por la ubicación central 
de Castilla La Mancha en la pe
nínsula, cabecera de ríos, y por 
la política hidráulica del país, 
basada fundamentalmente en la 
realización de embalses en estas 
zonas para uso hidroeléctnco y 
regadío en las cuencas bajas.

Según el documento entregado 
por el IGME al Gobierno Autó
nomo, los recursos hídricos to
tales de Castilla La Mancha se 
estiman en unos 9.700 HM cúbicos 
anuales, de los que el 70% se 
generan en la región y el 30% 
restante procede de Madrid, Cas-

Ochenta cooperativas de Cas
tilla La Mancha visitaron este 
mes el sur de Francia en unos 
viajes de estudio que organiza y 
patrocina la Consejería de 
Agricultura de la Junta de Co
munidades de cara a adecuar los 
conocimientos del sector a las 
pautas por las que se rige la 
Europa comunitaria.

tilla y León y Andalucía.
La "Sintésis hidrogeológica" 

señala que, de los recursos to
tales, el 66 se lozaliza en la 
cuenca del Tajo, el 17% en la del 
Guadiana, el 14% en la del Júcar, 
el 7% en la del Segura, el 47o en 
la del Guadalquivir y el 2% en la 
del Ebro.

De acuerdo al informe del 
Instituto, de los 9.700 hectó- 
metros cúbicos anuales de re
cursos, algo más de 3.100 hm3 se 
infiltran en los acuíferos de la 
región, que se incluyen en los 16 
sistemas definidos por el IGME 
en el Plan de Investigación de 
Aguas Subterráneas. La superficie 
conjunta de los mismos se ex
tiende por un 607o de la Comunidad 
Autónoma.

La utilización actual del agua 
en agricultura se estima en 1.260 
hm3 anuales, de los que el 72% 
son de origen subterráneo. Para 
abastecimientos urbanos las de
mandas se cifran en unos 130 hm3- 
año. Del consumo actual, apro 
ximadamente el 66% es de proce
dencia subterránea. El agua 
realmente utilizada es de cerca 
de 960 Hm3 anuales, correspon
diendo un 997o a usos agrícolas.

El estudio del Instituto Geo
lógico y Minero de España propone 
unas líneas de actuación en cada 
una de las cinco provincias, al 
objeto de conseguir la utiliza
ción adecuada de los recursos 
hidricos de Castilla La Mancha. 
La viabilidad de las medidas 
sujeridas, especialmente en lo 
que se refiere a disponibilidad

Estos desplazamientos al país 
vecino se realizarán en dos ex
pediciones. La primera de ellas, 
entre los días 11 y 16 de no
viembre, y con destino en Mont- 
pellier y Nimes, contará con la 
presencia de 30 cooperativas 
pertenecientes a 10 cooperativas 
de la Región y de 3 enólogos de 
cooperativas de Albacete. Las

de caudales, deberá plantearse 
dentro de los Planes Hidrológi
cos pertinentes.

En GUADALAJARA, se señala 
realizar estudios de detalle en 
los acuíferos mesozoicos de la 
Ibérica y del sistema Central 
(números, 10, 17, 18 y 57) con el 
fin de evaluar la capacidad que 
puedan tener para regular las 
aguas superficiales de los ríos 
Tajuña, Dulce, Henares, Salado, 
Cañamares y Bornova.

En TOLEDO, en el sistema 
acuífero 14, podrían incremen
tarse muy sensiblemente las 
transformaciones en regadíos. 
Debido a las características de 
baja permeabilidad del acuífero y 
a la proximidad de importantes 
áreas de consumo, las expío 
taciones más adecuadas serían las 
agropecuarias. Los recursos de 
agua subterránea son cuantiosos 
por lo que, en teoría, podrían 
transformarse unas 30.000 has.

En lo concerniente a la pro
vincia de CUENCA, el IGME 
sostiene que debería iniciarse 
una explotación controlada del 
acuífero número 19. Debido a la 
excesiva compartimentación del 
mismo, así corno a la vincula
ción con espacios naturales de 
interés ecológico (lagunas de 
Taray, Manjavacas, Retamar, entre 
otros) la técnica a seguir deberá 
consistir en crear unidades de 
explotación pequeñas, suficien
temente dispersas.

En ALBACETE y CUENCA, la 
"Síntesis hidrogeológica de 
Castilla La Mancha" propone au-

actividades a desplegar com
prenden visitas a los viveros 
Ritcher, al Centro de Experi
mentación vinícola de Palavas. al 
Instituto Técnico del Vino de 
Montpellier, al Banco de Crédito 
Agrícola de Francia y a 5 bodegas 
cooperativas de la zona.
Este grupo estará compuesto por 

las cooperativas San Isidro, de 
Villalgordo del Júcar, y San 
Dionisio, de Fuenteálamo, de la 
provincia de Albacete, por la 
provincia de Cuenca, las coope
rativas Nuestra Sra. de Monja- 
vacas, de Mota del Cuervo, San 
Isidro, de Las Pedroñeras, y la 
afincada en la localidad de Vi- 
llalpardo. además de la S.A.T. 
San Miguel, de Mota, y UTECO, de 
la capital conquense.
De la provincia de TOLEDO, las 

cooperativas El Pilar, de Vi
llanueva de Alcardete, Nuestra 
Sra. de la Piedad, de Quintanar 
de la Orden, y San Isidro, de 
Miguel Esteban.
CIUDAD REAL estará represen

tada por la cooperativa Nuestra 
Sra. de Membrilla.
EL segundo viaje, del 25 al 30 

de noviembre, congregará a 50 
cooperativistas de 20 bodegas de 
Castilla La Mancha. El programa 

i. de trabajo es similar at an
terior, con el añadido de una 
visita a la Feria Internacional 
del Vino de Montpellier.
La delegación se configura con 

representantes de las coopera
tivas albacetenses San Isidro, de 
Albatana, San Isidro también, de 
Caudete, de Alpera, y Nuestra 
Sra. de la Caridad, de Villa-

mentar la explotación de agua 
subterránea en unas 25.000 hec
táreas en el sistema acuífero de 
la "Marcha Oriental", cuya lo
calización debería tender a una 
mayor dispersión. Actualmente 
existen zonas con sobreexplota
ción local (La Herrera, El Sa
lobral, Tinajeros), en las que es 
preciso limitar nuevas explota
ciones y, si fuera posible, 
aportar caudales exteriores.

En CIUDAD REAL, ALBACETE y 
CUENCA, el acuífero 23 ofre
ce una explotació de aguas sub
terráneas del mismo orden que los 
recursos. Esta circunstancia in
cide muy negativamente en la 
problemática del Parque Nacional 
de las Tablas de Daimiel, además 
de en las zonas de borde del 
sistema. En el primero se ha 
producido la desecación de zonas 
húmedas de gran interés ecoló
gico, y en las zonas de borde ha 
disminuido el caudal que ini- 
cialmente proporcionaban las 
captaciones, llegando en algunos 
casos a secarse. Ante este estado 
de cosas, el li^ME considera 
que es "imprescindible impedir 
nuevas transformaciones en re
gadío, con lo que al menos no se 
agravaría el problema existente. 
Para solucionarlo, la alternativa 
propuesta consiste en trasvasar 
agua por medio del acueducto 
Tajo-Segura, desde el Tajo a los 
cauces del Riánsares, Cigüela 
y Záncara y desde estos el Parque 
Nacional y al sistema, en el que 
se ensayarían técnicas de recarga 
artificial".

rr obledo.
Por CUENCA, asisten las coo

perativas Nuestro Padre Jesús de 
Nazareno, de Sisante, y Nuestra 
Sra. de Rus, de San Clemente, 
junto a la Sociedad Agraria de 
Transformación 2.047 de Hor
cajo de Santiago.
Cooperativas TOLEDANAS en 

la expedición son: Nuestra Sra. 
de la Paz, de Santa Cruz de Re
matar; Santa Magdalena, de Choza: 
de Canales, Virgen del Egido, de 
Puebla de Almoradíel, y San 
Agustín, de Gálvez.
Relacionar por la provincia de 

CIUDAD REAI a las coopera
tivas Nuestra Sra. de Peñárroya, 
de Argamasiila de Alba, Corza de 
la Sierra, de Cózar; La Unión, de 
Alcázar de San Juan; Santísima 
Trinidad, de Torralba; Cristo de 
la Vega, de Socuéllamos; la 
cooperativa provincial de Ciudad 
Real y la Cajara Rural de esta 
misma capital.
Para Fernándo López Carrasco, 

titular de Agricultura del Go
bierno Autónomo y promotor de 
estos viajes, los fines pro
puestos con los desplazamientos 
al sur de Francia residen en 
conocer el funcionamiento de las 
cooperativas vinícolas galas, 
particularmente en la faceta co
mercial; observar los métodos de 
trabajo de las instituciones re
lacionadas con el mercado del 
vino; contrastar la organización 
de las cooperativas en el seno de 
la CEE, y recabar las úl
timas novedades en maquinaria y 
sistemas de elaboración del 
vino.

La exposición 
se verá en 
Alcázar,
Infantes, 
Valdepeñas 
y Almadén

60 OBRAS DE
PINTURA
NAIF
INTERNACIONAL
EN
CIUDAD REAL

Hasta el próximo día 17 de 
noviembre puede verseen el Museo 
Provincial de Ciudad Real la 
exposición de Pintura Naif In
ternacional que ha organizado la 
Consejería de Educación y Cultura 
de la Junta de Comunidades, y que 
consta de un total de 60 obras de 
artistas de varios países (Ar
gentina, Indonesia, Chile, Es
tallos Unidos, Hungría, Haití, 
Guatemala, India, México, Perú, 
Siria, Uruguay y España), reco
piladas por el estudioso Juan 
Ramírez de Lucas.
Entre lô  artistas que cuelgan 

sus obras en Ciudad Real destacan 
Adela López Sancho, Carmen Po
blación, Mercedes Barba, Fran- 
ósco Criado y 'Sanmartino'.
En opinión de Juan Ramírez de 

Lucas, que dió una conferencia 
sobre Pintura Naif en el Museo de 
Ciudad Real el día de inaugu
ración de la muestra (31 de oc
tubre), "este curioso fenómeno 
artístico de indudable impor
tancia que llamamos pintura Naif 
o lo que es igual, pintura in
genua, sencilla. inocente y 
simple, nació ya hace aproxi
madamente 3 décadas, en mu
chos países euroamericanos y en 
otras culturas más distantes".
Según él, la muestra que se 

exhibe en Ciudad Real es lo su
ficientemente expresiva "para 
poder formarse ¡dea aproximada de 
la diversidad y riqueza de mo
dalidades, de la indudable ha
bilidad para resolver los pro
blemas pictóricos y de la total 
ausencia de ataduras académicas 
convencionales".
La exposición comienza su 

itinerancia en Ciudad Real, para 
después contemplarse, hasta 
enero, en las ciudades de Alcázar 
de San Juan, Villanueva de los 
Infantes, Valdepeñas y Alma
dén; poblaciones todas ellas de 
la provincia de Ciudad Real.

Unas gotas 
de tu sangre 

son un chorro 
de vida.
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Hazte socio de

+
Cruz Roja

TU PENULTIMA COPA, EN 
DISCO "SOCIUS", EL 

OCIO DE LA JUVENTUD
C. Francisco Morales, 7__________.

c m r r G LLATE! ¡ENRROLLATEt 
1 1------------- --- HfllPEPflU«

En dos expediciones, entre los días 11 y 16 y 25 y 30 
de noviembre

LA CONSEJERIA DE AGRICULTURA DE LA JUN TA DE 
COMUNIDADES FINANCIA VIAJES DE ESTUDIO DE 
BODEGUEROS COOPERATIVISTAS AL SUR DE FRANCIA

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #42, 14/11/1985.



CAtlFAU REGIONAL Jueves, lfl-X I-85.- Pág. 13

Dotado con 500 millones de pesetas

EL PRESIDENTE BONO ANUNCIA EN 
LAS CORTES DE CASTILLA-LA MANCHA 

LA PUESTA EN MARCHA EN 1986 
DE UN PLAN DE ELABORACION DE 

VINOS Y MOSTO

5526 MILLONES DE PESETAS  

SE INVERTIRAN EN 

CASTILLA-LA MANCHA,

EN OBRAS HIDRAULICAS
Fl presidente de la Junta de 

Comunidades de Castilla-La Man
cha, José Bono, y el ministro de 
Obras Públicas y Urbanismo, 
Javier Sáez Cosculluela, firmaron 
el pasado 8 de noviembre el pro
tocolo por el que se invertirán 
en la comunidad autónoma de 
Castilla-La Mancha, 5526 millones 
de pesetas en obras hidráulicas 
en compensación por el trasvasse 
de aguas del Tajo al Segura. Ello 
se realiza -según dice el propio 
protocolo con el objetivo de 
paliar la inadecuación de las 
obras hasta ahora realizadas en 
el territorio de la comunidad 
autónoma, con las previsiones 
establecidas en las leyes regu
ladoras del aprovechamiento 
conjunto del Tajo-Segura.

Esta inversión supondrá un 
impulso notablemente superior al 
ritmo mantenido en las inver
siones de años precedentes, y 
permitirán un lanzamiento im 
portante en los años sucesivos 
estimados en 5583 millones de 
pesetas para 1987 y 6175 millones 
para 1988. De esas cantidades, 
2000 millones de pesetas anuales 
corresponderán a ingeniería sa

nitaria, cifra que también se 
preve en este programa para 1989.

Al término de la firma, el 
presidente Bono declaró que "han 
tenido que pasar 16 años para que 
en Castilla-La Mancha se pudieran 
escuchar las palabras que el 
ministro -que le precedió en el 
uso de la palabra- acababa de 
pronunciar y que se referían al 
principio de igualdad entre los 
ciudadanos. Asimismo, el minis
tro Cosculluela declaró conocer a 
la perfección los agravios y las 
dificultades que han supuesto 
para esta comunidad autónoma 
el tema del trasvase y sus com
pensaciones.

Por su parte, el presidente de 
la Junta de Comunidades, José 
Bono, dijo que la firma de este 
protocolo había sido posible 
gracias a dos principios: solí 
daridad y autonomías, principios 
que antes no se daban. A conti
nuación describió brevemente 
la situación de la región, de la 
que dijo, entre otras cosas, que 
perdió, de 1950 a 1981, más de 
medio millón de habitantes en 
términos absolutos.

El Presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla La Man
cha, José Bono, anunció en el 
último pleno de las Cortes Re
gionales, el propósito de la 
Consejería de Agricultura de 
poner en marcha a lo largo de 
1986, un Plan de Comercialización 
de Vinos y Mostos en toda la 
Región, que será una de las lí
neas de apoyo más importantes de 
su gobierno al fomento de la 
comercialización e industriali
zación a groa limenta rías.

Este anuncio lo hizo efectivo 
el Presidente Bono en su turno de 
explicación de su abstención (la 
única que se registró en la vo
tación) como diputado socialista, 
a la toma en consideración de la 
proposición de ley presentada por 
el grupo parlamentario popular, 
relativa al fomento de la in
dustrialización y a la mejora de 
la comercialización agroalimen- 
taria. Abstención que José Bono 
justificaba afirmando que "no es 
el momento económico oportuno 
para que se estudie esta toma en 
consideración ni podemos tampo
co aceptar su tramitación, ya que 
en los Presupuestos de 1985 no 
tenemos consignación presu
puestaria para ello, como tampoco 
la hay en los del 86 que se en
cuentran ahora en fase de pro
yecto de ley.
Asimismo José Bono declaró que 

el contenido de la citada pro
posición de ley "más parece ob
jeto de desarrollo por normas de 
rango inferior que por ley de las 
Cortes, y en este sentido, con
viene recordar disposiciones del 
Estado y de otras Comunidades 
Autónomas sobre esta materia, así 
que lo que se puede hacer por 
Orden o Decreto no es menester, a 
mi ju ic io , que se haga por Ley".
Por su parte, el Consejero de

Agricultura, Fernando López Ca
rrasco, que intervino tras los 
portavoces de ambos grupos par
lamentarios. coincidió en la 
argumentación de Bono en el 
sentido de que "bastan normas de 
otro tipo, no una ley, para un 
programa de comercialización". Y 
enumeró las actuaciones llevadas 
a cabo por los distintos Depar
tamentos de la Junta de Comu
nidades en el fomento y la mejora 
de la comercialización y de la 
industrialización de los pro
ductos agrarios castellano-man- 
chegos, así como algunos de los 
propósitos que exigen, en este 
campo, de cara a 1986. Entre los 
primeros, el Consejero señaló la 
Orden de la Consejería de Agri
cultura de 26 de abril de 1985, 
por la que se establecen ayudas 
para la mejora de la comercia
lización de estos productos, por 
un importe total de 750 millones 
de pesetas en créditos baratos a 
largo plazo por los que se pueden 
conseguir de un 70% a un 80% de 
la inversión de que se trate; la 
Orden de la Consejería de Agri
cultura de 8 de marzo de 1985 por 
la que se establece el plan de 
reestructuración y reconversión 
del viñedo en Castilla La Mancha, 
facilitando la financiación de 
industrias del sector mediante 
créditos al 10% a largo plazo, 
pudiéndose conseguir hasta el 20% 
mediante subvención y el 70% de 
la inversión en créditos.
Otras de las actuaciones ci

tadas por Fernando López Carrasco 
fueron el Fondo Regional de 
Asistencia a Cooperativas, para 
la formación, promoción y ge
rencia de estas entidades; los 
proyectos del Gran Area de Ex
pansión Industrial; los planes o 
programas de formación, capaci
tación y promoción, tales como el

Plan de Calidad de los Vinos y 
Denominaciones de Origen del 
Queso Manchego, asf como la 
concertación con la Empresa 
Nacional MERCORSA de di
versas inversiones de infraes
tructura comercial en puntos 
estratégicos de la Región, al 
servicio de los agricultores y. de 
las cooperativas.

PLANES DE DESARROLLO 
REGIONAL DE LA CEE.

Entre los planes previstos para 
el año 1986, el Consejero destacó 
que el Proyecto de Ley de Pre
supuestos de la Comunidad Autó
noma para 1986 contempla un pro
grama de apoyo a la comerciali
zación de vino y mostos, así como 
la construcción de dos centros de 
información de precios y mer
cados, en Albacete y Cuenca.
A partir del 1 de enero del 86, 

Castilla La Mancha podrá disponer 
de dos Reglamentos de la Comu
nidad Económica Europea (CEE), 
uno para mejorar las estructuras 
de comercialización de los pro
ductos agrarios, y el otro para 
apoyar a las agrupaciones y aso
ciaciones de agricultores. Re
glamentos "con los que nuestros 
programas de actuación", señaló 
el Consejero, "se van a benefi
ciar económicamente".
"Hay líneas de apoyo al sector 

suficientes y claras", fijó en 
otro momento de su intervención, 
Fernando López, "y hay acciones 
concretas como las realizadas en 
1985, en que 108 empresas de la 
Comunidad Autónoma se han be
neficiado de 875 millones de 
subvención, y han invertido unos 
5.000 millones de pesetas. En el 
86 se van a continuar incremen
tando estas líneas de apoyo."

NUEVA LINEA DE CREDITOS 
Y SUBVENCIONES PARA LOS 
AGRICULTORES DE 
CASTILLA-LA MANCHA

El consejero de Agricultura, 
Fernando López Carrasco, y el 
presidente del IRYDA, Francisco 
Botella, han firmado un convenio 
por el que los agricultores de 
Castilla-La Mancha podrán recibir 
créditos, subvenciones y apoyo 
técnico, para la modernización de 
explotaciones agrarias, la ad
quisición de tierras o para am
pliar la explotación familiar. 
Estas ayudas, que se enmarcan 
dentro de las programadas por la 
CEE, no tienen techo presupues
tar,io, es decir, podrán ser 
atendidas todas aquellas peti
ciones que se presenten siempre y 
cuando los técnicos de la Con
sejería de Agricultura estimen 
que la inversión a realizar es 
rentable.

Los créditos previstos son.

r
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para agricultores individuales, 
hasta un 75% de la inversión a 
realizar con un límite máximo de 
8 millones de pesetas, y, para 
cooperativas a agrupaciones de 
agricultores, hasta un 85% de la 
inversión sin que sobrepasen los 
8 millones de pesetas por cada 
socio con plena dedicación a la 
explotación. Estos créditos, que 
tendrán unos plazos de amorti
zación, incluido el de carencia, 
de 10 años para mejoras de ca
rácter permanente, de 15 años 
para la adquisición de tierras y 
de 5 para la adquisición de ma
quinaria y ganado, tendrán el 
interés oficial. No obstante po
drán ser subvencionados hasta con 
un 25% de la inversión. Concre
tamente las subvenciones para 
mejorar las condiciones de amor
tización de los préstamos, es de 
un 21%, para contribuir a la 
cobertura de los gastos de avales 
cuando se aporten como garantía, 
un 47o para agricultores indivi
duales 1.000.000 pesetas y para 
explotaciones cooperativas o 
agrupaciones, 1.000.000 pesetas 
por cada socio con plena dedi
cación. También en zonas de 
agricultura de montaña equipara
bles podrá concederse una sub
vención adicional de hasta un 157o 
de las inversiones.

Además, la administración 
autonómica podrá, si el agri
cultor lo solicita, disponer de 
asistencia técnica y asesora- 
miento de forma gratuita.

LA  L E C H E  EV IT A  E L  R IE S G O  D E  C A N C E R  C O L O R E C T A L

A la dieta diaria debemos añadir 3 vasos de leche descremada, según los 
especialistas. Ello es debido a que los resultados de un estudio que se ha 
prolongado durante 20 años, según ha revelado el Dr. Cedrlc Garland, profesor 
asistente de Medicina Comunitaria y Familiar de la Facultad de Medicina de la 
Universidad de San Diego, han determinado que la leche puede cortar el riesgo 
de desarrollar un cáncer colorectal.

Actualmente, el Dr. Garland y sus colegas dan propiedades anticancerígenas al 
calcio y a la vitamina D, ambas con amplia presencia en la leche. El Dr. Garland 
no sabe con seguridad por qué estas substancias nutritivas son protectoras. Sin 
embargo, sospecha que el calcio es capaz de combinarse con los ácidos 
nocivosde la bilis y los ácidos de grasa encontrados en el intestino, para formar 
capas de calcio insolubles, haciendo esos ácidos más seguros para el cuerpo. La 
Vitamina D, por su parte, participa ayudando a la función del calcio.

En el estudio del Dr. Garland los hombres que habían bebido menos leche tenían 
casi tres veces mayor riesgo de contraer cáncer de colon o rectal que aquellos
que bebieron más.

Por su parte, el Dr. Garland ha confesado que él bebe 3 vasos de leche 
descremada diariamente. La leche -afirma- tiene vitamina D y calcio en una forma 
que es de fácil absorción. Sin embargo, aunque el yogurt y el queso tienen 
también calcio, apenas son ricos en vitamina D, y además -añadió- el queso 
engorda mucho más.
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CASETAS
TASIO: "LO MAS JUSTO

Vergonzosos incidentes durante la segunda parte

UN REGALO DE LEAL, DIO EL TRIUNFO AL
MOSCARDO

Moscardo, 1 - Valdepeñas, 0
C.D. MOSCARDO.- Ico, Juanma, 

Márquez, Montoya, Del Samo, 
Cristóbal, Lucas, Trigueros, De 
Castro, Aguirre II, y Paquito. En 
la segunda mitad. Calderón y 
Alfonso sustituyeron a Paquito y 
Cristóbal.

C.D. VALDEPEÑAS.- Leal, Saez, 
Sanchidrian, Sainz, Puertas, 
Cano, Damián, Espada, Javi, 
Mata y Dani. En la segunda parte, 
Asensio y Rubalcava sustituyeron 
a Espada y Sainz.

ARBITRO.- Ramón Méndez, au
xiliado en las bandas por Giraldo 
Casado y Fernández Varas. De
sigual actuación del trencilla de 
turno, que realizó una buena 
primera' parte para naufragar 
estrepitosamente en la segunda. 
Su principal defecto fue seguir 
el juego a mucha distancia, con 
lo que en la jugada clave del 
partido cometió un fallo irre
parable al expulsar al jugador 
valdepeñero Puertas, cuando el 
causante de la agresión fue 
Sainz, el linea tampoco estuvo 
demasiado afortunado ya que fue 
el que informó al árbitro del 
hecho. Mostró tarjetas amarillas 
a los jugadores del Moscardó. 
Trigueros por fuerte entrada. 
Montoya, De Castro y Márquez en 
dos ocasiones por lo que vio la 
cartulina roja. Por el Club de
portivo Valdepeñas Sainz por una 
entrada bestial a un jugador del 
Moscardó. Vieron al mismo tiempo 
la tarjeta roja los jugadores 
Aguirre II y Puertas por presión 
mutua (volvemos a recordar que 
Puertas no tuvo que ver nada, 
siendo Sainz el lugador que in
tervino en la agresión).

INCIDENCIAS.- Regular entrada 
en el campo Román Valero de la 
Colonia Moscardó, el terreno de 
juego, de tierra, se encontraba 
en perfectas condiciones para la 
práctica del fútbol. En la se
gunda mitad se crisparon los 
ánimos de los aficionados ma
drileños como consecuencia de la 
agresión entre Aguirre II y 
Sainz. jugador al que no dejaron 
de abroncar hasta su retirada del 
campo. Al mismo tiempo que se 
producía la expulsión de los 
jugadores. los masajistas de 
ambos equipos se enzarzaron en 
una singular pelea, en la que 
salió mal parado un utillero del 
conjunto local. El C.D. Moscardó 
botó seis saques de esquina por 
tres del conjunto valdepeñero.

GOL.- 72'. Leal en una desa
fortunada jugada no es capaz de 
bloquear un balón que le había 
llegado, rebotando un delantero 
del Moscardó se hace con la pe
lota, derriba al portero del 
Valdepeñas y éste desesperada
mente se lanza a sus pies derri
bándolo. El árbitro señala in
mediatamente el penalty que" se 
encarg'a de transformar Montoya.

COMENTARIO.- Dos aspectos 
extradeportivos marcaron el 
partido que, ayer disputó el

conjunto valdepeñero en el campo 
de Román Valero. Por una parte la 
agresión mutua de Sainz y Aguirr 
II, que trajo como consecuencia 
la expulsión de éste último ju
gador y del valdepeñero Puertas y 
que al mismo tiempo ocasionó una 
absurda pelea entre el masajista 
del C.D. Valdepeñas y el del 
Moscardó. siendo todo ello per
mitido por el árbitro Ramón 
Méndez, que durante todo el par
tido siguió el juego desde el 
lado opuesto, donde se encontraba 
el balón. A partir de este mo
mento. minuto diez de la segunda 
pane, el partido que hasta en
tonces se había desarrollado con 
normalidad, se vió envuelto en un 
halo de violencia que desvirtuó 
en un 100% la palabra deporte. 
Las entradas duras se multi

plicaron. conviniendo el en
cuentro en una especie de combate 
tribal. De esta forma el dominio 
territorial que hasta entonces 
había ejercido el Valdepeñas se 
vio mitigado y el buen juego que 
había desarrollado la linea me
dia desapareció.
Por otra parte y como apuntá

bamos al principio de este co
mentario hay que anotar en el 
segundo apañado extradeportívo 
que las relaciones entre la di
rectiva y el cuadro técnico que 
dirige al Valdepeñas están cada 
vez más distanciadas, y eso, no 
cabe la menor duda que influirá 
negativamente en el juego del 
equipo valdepeñero, Daniel Mo
rales apuntaba a nuestro sema
nario al final del encuentro que 
se encontraba profundamente 
disgustado con Tasio y con Carlos 
García del Bosque, ya que estos 
dos hombres estaban haciendo las 
cosas a espaldas de la Junta

Directiva, al mismo tiempo el 
Presidente dijo que le constaba 
que hombres que no habían en
trenado durante toda la semana 
habían jugado y los que por el 
contrario habían cumplido con su 
obligación se encontraban en el 
banquillo.
Entre estos hombres que en el 

partido del domingo se encon
traban en el banquillo estaban 
Asensio y Rubalcava. que salieron 
al terreno de juego faltando un 
cuarto de hora para la finali
zación del encuentro cuando el 
uno cero hacia presagiar la de
rrota del conjunto blanco. Y no 
es fácil de comprender por los 
aficionados el que un hombre como 
Asensio, que en verdad se en
cuentra en un mal momento de 
juego, no salga desde un prin
cipio al terreno. Y eso. lo notó 
Espada, que en el día de ayer no 
demostró ni por asomo, lo que es 
capaz de hacer en la zona ancha 
del campo.
En el plano extrictamente de

portivo hay que reseñar que le 
conjunto que dirige Paco de 
Gracia, ganó el encuentro gracias 
a un gran regalo del guardameta 
Leal, que no atajó un balón re
botado sin demasiado peligro, 
permitiendo que un delantero del 
Moscardó le diblara y derri
bándolo cuando vio que el gol era 
cosa segura.
Durante la primera mitad el 

Club Deportivo Valdepeñas volvió 
a demostrar las buenas maneras 
que le han dado la victoria en 
otros partidos, la linea media, 
aún con la ausencia de Asensio se 
situó en su lugar sujetando bien 
a los rivales. Con pases fáciles 
y al primer toque los hombres de 
Tasio llegaban una y otra vez al

area rival, pero allí se deshacía 
todo, porque lamentablemente 
el C.D. Valdepeñas carece de un 
hombre eficaz a la hora de 
marcar el gol, Dam^y Sanchidrián 
desperdiciaron las dos ocasiones 
más claras de la primera mi 
tad, al quedarse en sendas ju
gadas los dos solos delante del 
portero pero marrando el tiro 
final. La defensa por su parte 
mostraba solidez, aunque quizá 
la ausencia de Artesero restó un 
poco de contundencia a la misma.
De esta forma se llegó al final 

de los primeros cuarenta y cinco 
minutos, con la impresión por 
parte de algunos aficionados del 
Valdepeñas que se habían des
plazado a Madrid, que el partido 
se ganaría fácilmente por la 
superioridad técnica del en
cuentro blanco, que en esa pri
mera mitad debió de haber dejado 
sentenciado el encuentro.
En la segunda parte se repi

tieron las mismas constantes 
hasta que la desafortunada acción 
del gran pero iracundo jugador 
Sainz provocó el enrarecimiento 
del partido. Siete minutos estuvo 
parado el juego, a raíz de los 
incidentes comentados con ante
rioridad, siete minutos en los 
que los jugadores perdieron total 
y absolutamente el ritmo de 
juego.

Una vez que se anudó el juego 
el ambiente que rodeaba al campo 
no era ni mucho menos el propicio 
para el normal desarrollo del 
encuentro, las entradas eran cada 
vez más duras y el colegiado no 
sabía poner orden. Con este pa
norama llegó el gol del Moscardó, 
a continuación el Valdepeñas se 
estiró algo más. debido a la 
entrada en el campo de Rubalcava 
y Asensio y pudo en un par de 
ocasiones igualar el partido, la 
más clara fue un balón al poste 
de un defensa al intentar des
pejar.
Pero pasaban los minutos y el 

gol no llegaba, algunos aficio
nados valdepeñeros mostraron 
desde las gradas su disconfor
midad con el entrenador por no 
haber mandado a sus hombres 
atacar antes. El árbitro al final 
del encuentro descontó los siete 
minutos que se habían perdido en 
los incidentes reseñados cbn 
anterioridad.
En el capítulo de destacados 

hay que mencionar por el C.D. 
Valdepeñas Saez, que fue un se
cante ante los poco eficaces 
delanteros del Moscardó, per
mitiéndole esta situación las 
subidas hacia el campo contrario 
con fuerza y algunas veces con 
peligro, también destacar las 
ganas que puso durante todo el 
encuentro el joven Martínez 
Damián que fue con diferencia el 
delantero más ofensivo del Val
depeñas.
Por el Moscardó reseñar el 

espíritu de lucha de sus ju
gadores, con el que suplieron su 
poca técnica y la contundencia 
de su defensa Mateos.

PEDRO PINTADO.

HUBIERASIDO UN EMPATE"

Después de lo que hemos visto 
en el terreno de juego, inci
dentes incluidos, ¿considera 
justo el resultado?

--"Creo que lo más justo hu
biera sido un empate, porque el 
penalti para mi no la ha exis
tido"

El entrenador del Valdepeñas 
ha sido testigo de los inciden
tes, incluso ha tenido que pedir 
calma a sus jugadores, ¿qué es 
lo que realmente ha ocurrido?

--"El masajista se ha ido a 
acompañar al jugador expulsado y 
al llegar a donde el estaba el 
masajista del otro equipo le ha 
insultado y fue cuando se en
zarzaron en esa pelea, por otra 
parte he de decir que por lo que 
vi, el jugador que intervino en 
la reyerta fue Sainz y no 
Puerta s.

El Valdepeñas continua sin 
marcar un gol.

--"Si, hemos dominado en la 
zona ancha, pero al llegar ade
lante no conseguimos transformar 
los goles y cuando fuera de casa 
se fallan dos o tres ocasiones es 
muy difícil ganar un partido".

¿Qué ha pasado con Rubalcaba y 
Asensio para que no hayan jugado 
desde el principio?

"Asensio tuvo el jueves en 
Fuenlabrada un tirón y se tuvo 
que retirar del campo, y antes de 
empezar el partido me ha dicho 
que aún le daban unos pequeños 
pinchazos, por eso se ha quedado 
en el banquillo hasta que ha 
hecho falta su presencia en el 
terreno de juego, por su parte 
Rubalcaya lleva mucho tiempo sin 
jugar y además hay que tener en 
cuem.i que en su demarca
ción tenemos que sacar un sub- 
20" .

PACO DE GRACIA:
"EL VALDEPEÑAS 
ES DEL MEJOR 
EQUIPO DEL GRUPO 
CON DIFERENCIA"

¿Cree que los incidentes de la 
segunda parte han influido en el 
resultado del encuentro?

-"Indudablemente. El Club 
Deportivo Mosear do no es un 
equipo que de leña, es un equipo 
que intenta jugar al fútbol, pero 
a partir de esa jugada se ha 
enrarecido el partido y han 
habido malos modos".

El resultado, ¿le ha parecido 
el justo?

- “ Para mi sí ha sido justo, 
un uno-cero o incluso el empate 
también hubiese reflejado lo. 
que ha acontecido en el campo".

¿Qué le ha árecido el árbitro?
- “ Es muy difícil ponerse en 

el lugar del árbitro, porque si 
en el campo eramos dos mil per
sonas cada una de ellas tiene un 
juicio particular sobre su ac
tuación. Creo que ha estabo 
bien".

¿Qué le ha parecido el Club 
Deportivo Valdepeñas?

-"Bueno yo al Valdepeñas ya 
le había visto este año en un par 
de ocasiones, y ya he dicho que 
para mi es el mejor equipo del 
grupo y además con diferencia. Le 
vi en Guadalajara y me causó una 
gran impresión y hoy lo ha ra
tificado. Nosotros lo hemos 
combatido a base de trabajar y 
correr mucho".

Jeans

W itness ÍTÍerxi
•57 : Pouesier Si V, Alaodon

CAM ISAS: CLASICASTU M EJOR AMIGO ■
•'„JTOXiBUENOS; BARATOS Y SIENTAN BIEN ,¡

E L IJE  E L  MODELO QUE VAYA BIEN A TU CU ERPO  1 ¡
F A B R I C A D O  P O R  C O N F E C C I O N E S  M A R IN

; i 1 "D EPO RTIVAS .................  ‘
; í  o r t ^ e á ' r “ 3 ”  T

Tu que eres joven, atreveté con ellos 
¡ Y a que precios!

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #42, 14/11/1985.



c m u DEPORTES

PEUGEOT
TALBOT

Foto F. Alvarez

El Sporting venció por 

3-0 al Abenojense

• V. . -y ;r  . ,

GJEUPO VII

CLASIFICACION
J. G.

AT. VÄLDEMO-
R O ....... .......... . 11 6
Segoviana............ 11 6
Daimiel ................ 11 6
S. S. Reyes......... 11 6
Leganés ............... 11 5
Real Madrid ....... I! 5
Manchego ........... 11 5
Valdepeñas.......... 11 6
Pegaso ................. 11 5
Conquense .......... 11 5
Moscardó ............ 11 4
Guadalajara 11 3
Real Avila ........ . 11 3
San Fernando..... 11 4
Aranjuez ............. II 3
Alcorcón ............. 11 2
Fucnsalida-------- 11 1
Tomelloso ........... 11 1
Móslolcs.............. 11 0
Azuqueca .......... . 11 1

RESU LTAD O S D E LA
XI JORNADA EN EL 
GRUPO SEPTIMO DE 
LA TERCERA DIVISION

Real Madrid, 2 - Alcorcón, 1 
G. Segoviana. 3 - Conquense» 0 
Oaimiel. 2 - Leganés, 0 
S.S. De los Reyes, 3 - Aranjuez. 
1
Manchego, 3 - Tomelloso, 1 
Móstoles, 0 - San Fernando, 1 
Fuensalida, 1 - Azuqueca, 3 
Guadalajara, 0 Valdemoro, 0
Avila, 0 Pegaiu, ï
Mos tardé, 1 • Valdepeñas, 0

E. P. F. C. Ptos.

4 1 11 5 16+ 6

3 2 28 13 15 + 3
3 2 20 12 15 + 3
2 3 14 10 14+ 2
4 2 19 14 14 + 4
4 2 14 11 14+. 2
3 . 3 22 13 13 + 1
l 4 18 II 13 + 3
2 4 16 15 12+ 2
2 4 11 íl 12+ 2
3 4 11 14 I I - 1
4 4 15 16 10- 2
4 4 13 15 10- 2
2 5 16 23 10
3 5 10 13 9 - 1
4 5 8 12 8 - 2
4 6 12 21 6 - 6
4 6 11 20 6 - 4
6 5 9 18 6 - 6
4 6 11 22 6 - 4

Pegaso-Daimiel.
Z Vatdepeñas-Avila.

* San Fernando-Moscardó. 
Valdemoro-Móstoles. 
Tomelloso-Guadalajara. 
Aranjuez-Manchego. 
Azuqueca-San Sebastián. 
Alcorcón-Fuensalida. 
Conquense-R. Madrid. 
Leganés-Segoviana.

Las dos fotografías que 
acompañan a este breve pie co
rresponden al partido que el 
pasado domingo enfrentó al 
Sporting Valdepeñas con el Abe
nojense y donde el club de ter
cera preferente valdepeñero 
venció por un rotundo tres a 
cero a su rival. Los tantos 
fueron conseguidos por Póncheme,

Eloy y Juan en propia meta. De 
esta forma el Sporting se sitúa 
en el séptimo lugar de la cla
sificación con nueve puntos y un 
negativo. En la próxima jornada 
el Club Valdpeñero se desplazará 
al difícil campo del Salvatierra 
que actualmente ocupa el tercer 
lugar de la tabla con doce puntos 
y dos positivos.

Así van las cosas en 
baloncesto

3? DIVISION - GRUPO "A"

Madridejos, 39 - Toledo, 59. 
Talavera 106 - Maderas Medina,
87.
Patronato 106 - Cruz Roja Ta
ra neón, 70
Rebote, 76 - Cuenca. 53 
Toledeport 92 - Amigos Agher 69

CLASIFICACION: Toledo, 10; 
Patronato, Talavera, 9; Tele- 
deport. 8; Madridejos, Maderas 
Medina y Rebote, 7; Cruz Roja 6; 
Cuenca 5, Amigos Agher, 4.

GRUPO"B"

Criptana,. 61 - Chocolates Nieto. 
60
Puertollano, 66 - Quesos García 
Vaquero, 76.
Caba Albacete 87 - Juventud Konga
79
Al-kasar, 79 - Dintel 101.

CLASIFICACION: Quesos García 
Vaquero 10; Dinte 9; Atlántida 8; 
Puertollano, Al-Kasar, Criptana, 
Caba. Infantes, 7; Chocolates 
Nieto, 6 y Juventud Konga, 5.

BALONCESTO PROVINCIAL 
GRUPO "A"

Discoteca Kikes, 71 - Algamasi-
IIa. 75
Tom-Pak, 89 - Puerto Lapice 56. 
Socueliamos, 72 - Incomauto, 58. 
Villarrubia, 48 - Trinidad, 70.

GRUPO ”* "  - U  ! ¿ . Î  : • <

Don Quijote, 62 - Manzanares 71. 
Fernández Bravo, 65 - Almodovar, 
70
Vtllahermosa, 60 - San Rafrael.
63.
Descanso: Circulo de La Con
fianza.
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El presidente 
del Valdepeñas 
acusa al 
equipo técnico 
de no 
informar a 
la Directiva 
del Club

El supuesto idilio que hasta 
este momento estaba viviendo la 
afición, el cuadro técnico y el 
equipqjl Tfiéfectivo del Club Dê  
portivo Valdepeñas parece llegar 
sino a su fin, a una grave crisis 
que presagia tormenta en el dub 
blanco.

Al finalizar el encuentro que 
el Valdepeñas perdió el pasado 
domingo enelcampo RománValero 
de Moscardó por un tanto a cero, 
contra el equipo propietario del 
terreno Daniel Morales manifes
taba a nuestro semanario su 
profundo disgusto con Tasio y con 
Carlos Garda del Bosque, "el 
partido del pasado domingo ha
bía que haberlo ganado, porque 
en el primer tiempo se han goza
do de las oportunidades sufi
cientes para haberlo dejado sen
tenciado, lo que yo no se, es la 
táctica que sacamos, ni que es 
lo que hacemos".

A raíz de estas declaraciones 
se desprende que el presidente no 
está demasiado contento con el 
equipo técnico, "si, estoy algo 
disgustólo. porque lo están 
amasando de una manera que no 
me gusta, porque lo primero que 
tienen que hacer es informar a la 
directiva de las decisiones que 
adopten, me han dicho que ju
gadores que no han entrenado 
durante toda la semana han jugado 
y por el contrario los que han 
cumplido puntualmente con su 
obligación, no lo han hecho".

Conociendo algo al presidente 
de Valdepeñas no es muy arries
gado informar de que se tomara 
algún tipo de medida al respecto, 
"es lógico que tengamos que 
tormarias, porque ganando se 
puede aguantar todo, pero per
diendo no. Quiero dejar claro que 
esas medidas no van a consistir 
en despedir al entrenador, porque 
el Valdepeñas no se puede per
mitir lujos de echar a nadie, lo 
que si va a pasar es que se van a 
someter a una disciplina férrea".

También el presidente de 
Valdepeñas se encontraba molesto 
con la polémica levantada la 
semana en torno al posible 
traspaso al Calvo Sotelo de 
Puertollano del guardameta Alia, 
“no ha habido polémica ninguna 
porque como el presidente soy yo 
he dicho que Alia se quedaba en 
Valdepeñas y es más creo que va a 
jugar con más asiduidad que hasta 
ahora. Lo que más me ha molestado 
es que parece , que han habido 
contactos sin consultarme a mi, y 
tuve que decirle a Carlos del 
Bosque que si el presidente era 
él".

PEDRO PINTADO

El
domingo 
se celebrarán 
elecciones 
a la
presidencia 
de la
Federación 
Territorial 
de Baloncesto

El domingo a las 10 de la 
mañana y en el Patronato Muni
cipal de Deportes de nuestra 
localidad , se celebrará asamblea 
general para la elección de 
presidente de Castilla-La Mancha 
de Baloncesto. Dicha asamblea 
estará compuesta por 50miembros, 
de los que 17 serán de nuestra 
provincia, entre árbitros,r en
trenadores, jugadores y clubs.
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MANZANARES: GUERRA DE LA INDEPENDENCIA
Al tal capitán Víflautroye, que 

traía el documento de capitu
lación hada Madrid, se le 
instruyó luego consejo de guerra 
en Francia, acusándole de haber 
inducido a Berthet para entre
garse prisionero, y él contestó 
en sus descargos, que solo le 
mostró la capituladón e infor
mó de la situadón, y que el 
general juzgó oportuno entre
garse, más que perder a sus 
soldados huyendo en retirada.
El-día 29 llegaba una compañía 

de infantería española con 20 de 
a caballo que enviaba el general 
Castaños para hacerse cargo del 
general Berthet quién entonces 
salió del Castillo entregando las 
armas y fue conducido hasta Bai
lón. Quedó por estos días el 
pueblo libre de invasores, y unos 
más tarde pasó el general Cas
taños pronundando aquellas pa
labras elogiosas para Manzanares 
que recogíamos al principio.
A partir de estas fechas hubo 

mucho tránsito de tropas .espa
ñolas que acabaron por establecer 
aquí un hospital militar, del que 
se registraron en octubre ocho 
fallecimientos, mientras los 
franceses evacuaban Madrid, y 
nuestra Junta Central y Suprema, 
se establecía en Aranjuez.
A finales de octubre, vino a 

establecerse en Manzanares el 
Regimiento de Voluntarios Ex
tranjeros al mando del Capitán 
Antonine Cougre, que ya había 
combatido al lado de Castaños, y 
contaban con soldados desertores 
de los franceses principalmente, 
quienes estuvieron por espado de 
un mes en el pueblo, y según 
declaradones del teniente Gard, 
encontraron aquí 7.000 reclutas 
todavía sin uniforme ni arma
mento.
El 4 de Noviembre, entraba en 

España, con ocho cuerpos del 
ejérdto. dispuesto a liquidar la 
guerra, el mismo Napoleón. Man
zanares registraba en ese nuevo 
movimiento de tropas, y en la 29 
quincena de noviembre, otras 
dnco defunciones de militares 
españoles.
Un mes más tarde, el 4 de no

viembre, podía entrar Napoleón en 
Madrid y proclamaba aquello de 
"españoles, vuestro destino está 
en mis manos". Pero el día 2 ya 
habían salido de Aranjuez los de 
la Junta Central, y provocó la 
retirada general hada Andaluda. 
Así, el batallón de extranjeros 
de Manzanares, redbió orden de 
retirarse hacia Despeñaperros 
abandonando rápidamente el pue
blo.
Por aquellos días de tránsito, 

pernoctó en una de estas posadas 
nuestras, Alcalá Gaiiano, quién 
lo contó luego, "habíamos llegado 
a Manzanares, donde teníamos que 
hacer noche", y cuenta aquello 
del mocetón que les refirió la 
hazaña del hospital.
De Manzanares salieron para 

Madrid 14 cañones, que al conocer 
que la capital estaba ocupada por 
los franceses, fueron enviados 
pará la sierra, porque Napoleón 
había ordenado ocupar toda la 
planicie hasta Sierra Morena.
Dice el manuscrito de la Mer

ced: "a primeros de diciembre de 
1809, se adelantaroo las tropas 
enemigas hasta Madridejos, y en 
la tarde del 19, se presentó una 
partida de caballería francesa a 
la vista de Manzanares pidiendo 
raciones, y este vecindario va
liente teniendo por insulto que 
cien hombres solo tuviesen tanta 
osadía, se arma, sale y hace 
resistencia y los rechaza con 
pérdida de seis dragones que 
quedaron tendidos en el suelo y 
sin lesión de paisanos".
Por su parte del informé del 

jefe de! escuadrón, Doulam- 
bourg, a su general Letour-Mau- 
borurgm dice "descubierta sobre 
la carretera de Manzanares el 17 
de diciembre hasta el 18 incluido 
mi general, tengo el honor de dar 
cuenta que conforme a sus órdenes

de fecha 17 del corriente. ' salí 
de Madridejos con un destacamento 
de 50 hombres a efecto de prac
ticar un reconocimiento sobre la 
carretera y más allá de Man
zanares".

Sigue describiendo sobre Ventas 
del Puerto, Villarta, Venta 
Quesada y "no me detuve por ello 
y quise conforme a sus órdenes 
acercarme lo más posible a Man
zanares. Hallándome a 3'4 de 
legua de Manzanares, un pelotón 
de 40 hombres cada uno, cerraron 
sobre mi izquierda, y siempre 
otros pequeños pelotones mar
chaban a mi derecha aparentando 
deseos de cortarme. Envié una 
brigada con cuatro hombres a 
reconocer los tres pelotones de 
mi izquierda, en este momento se 
presentó una cabeza de columna 
ofreciendo un frente de escua
drón. envié al marchal de alo- 
jamientosCanneauy siete hombres 
para reconocerlo recomendando la 
prudencia y diligencia... hice 
dos altos en el camino esperando 
el retorno del marchal de alo
jamientos, no volvió, ni tampoco 
ningún dragón del reconoci
miento", lo que viene a coincidir 
en esencia con el Manuscrito de 
la Merced, pero no en los deta
lles, que, el oficial relataría a

su manera en atención a su pres
tigio militar.

Por su parte, el vicecondesta
ble de Napoleón, pensando que 
Manzanares ya habría sido ocu
pada, decía el mismo día que se 
inició la anterior descubierta 
relatada:
"Chamartín, 17 de diciembre de 

1808,- Al Sr. comandante de armas 
de Manzanares. Os dirigo señor, 
ampliación de una orden del Em
perador, relativa a la formación 
de una guardia nacional en di
versas poblaciones de España. 
Como debe ser organizada una 
compañía en la villa de Man
zanares, usted podrá concentrarse 
a este efecto con las autoridades 
civiles, a las cuales el Ministro 
del Interior de S.M. el Reu de 
España (José Bonaparte) dará 
órdenes e instrucciones en con
secuencia".
El día 20, otra vez el General 

Letour-Maubourg, desde Aranjuez 
ordena nuevamente a Doulen- 
bourg llegar hasta Manzanares y 
establecerse allí, conforme a 
instrucciones superiores.
Del desarrollo de la operación 

tenemos también doble versión, la 
del Manuscrito de la Merced, que 
dice:
"Desde luego se creyó que
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volverían a vengar la injuria, y 
en efecto, el 21 acudieron los 
enemigos a las dos de la tarde, 
como en número de 260 de caba
llería, pidieron parlamento, 
intimidando a la rendición en el 
término de media hora, lo que se 
le denegó, y haciendo una des
carga fue respondida con acierto 
y serenidad, y dejando dos muer
tos retrocedieron para Madri
dejos. Para la referida resis
tencia, fueron ayudados de un 
corto número de tiradores de 
Bailén", por lo que deducimos que 
algunas fuerzas militares habían 
vuelto.

Y el parte franceés mucho más 
detallado relaciona: “21 de di
ciembre de 1808,- Al Coronel 
Lamotte,- Corone! os doy cuenta 
de que me ha sido imposible en
trar en la villa de Manzanares. 
Los muros de la villa están 
guarnecidos, tanto de infantería 
como de paisanos. Todos los ha
bitantes están sobre las armas, 
creo que en número de 1.000 o 
1.200. Mandé tocar la corneta e 
hice venir al comandante de Armas 
y al Alcalde, la primera vez que 
toqué la corneta se presentó un 
teniente coronel uniformado de 
azul con vivos rojos llevando dos 
galones de oro en el cuello y 
bocamangas. Le requerí para 
rendir la plaza, diciéndole que 
estaban copados y que existía un 
cuerpo de ejército del cual no 
podría defenderse, me respondió 
que necesitaba volver a la villa 
y reunir un consejo de guerra, 
añadiendo que los habitantes eran 
muy malvados, le concedí media 
hora para decidirse diciéndome 
que estaba decidido a defender la 
villa y que no se rendiría nunca. 
El Alcalde que estaba bien armado

y a caballo, en el momento en que 
yo quise acercarme, hizo ademán 
de desenvainar el sable, el te
niente coronel se retiró un poco 
para atraerme más cerca de ellos, 
fuera para cogerme, -fuera para 
tirar sobre mí. La entrevista 
tuvo lugar a doscientos pasos de 
la plaza y mis primeros hombres 
se hallaban a trescientos. Me 
retiré al instante, tenía 50 
dragones a pie y los hice atacar 
a viva fuerza, los tiradores 
recibieron un fuego de la linea 
de tropa colocada tras los muros, 
quedé en esta posición hasta el 
cerrar la noche, en que me retiré 
a una legua de la viUa a viva
quear junto a una casa de campo a 
la derecha de la carretera, donde 
aguardar órdenes.
Si el enemigo persiste en de

fender la viHa. !a brigada no 
haría sin tener artillería, 
contando que' la villa está 
guarnecida de parapetos a la 
altura de un hombre, ias puertas 
han sido barricadas y todos los 
paisanos están en movimiento y 
muy excitados por tos principales 
habitantes de! lugar, además de 
las noticias que doy de sus 
atuendos y uniformes.
Estoy aquí sin víveres y sin 

agua para los caballos, no hay 
ningún poblado sobre derechas ni 
izquierdas y esto es un llano 
inmenso.
En el vivac, a quince de di

ciembre, a ocho horas y cuarto de 
la noche. Tengo el honor de sa
luda ros,-
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